
MARCELO ORREGO, GOBERNADOR DE SAN JUAN

En entrevista exclusiva con Diario El Día, la auto-
ridad señala que si bien para él la obra es una 
prioridad, la última palabra está en manos del 
presidente trasandino y del mandatario chile-
no, Gabriel Boric. 14 y 15
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Han sido días tensos para los partidos y pactos 
políticos, que tienen que decidir si irán o no a 
elecciones primarias y en dicha eventualidad, 
optar por el mejor candidato de la tienda. Si bien 
las negociaciones avanzan en el plano local y se 
va trazando una hoja de ruta de los aspirantes 
de cada conglomerado, la experiencia dice que el 
hilo siempre se termina de cortar a nivel central.

Y es que como ha sido la tónica en los últimos 
años, la decisión final la toman las dirigencias na-
cionales de los partidos, donde pesan las voces de 
parlamentarios y el equilibrio de cupos. De hecho, 
muchos de los posibles candidatos bromean con 
desconocer su destino. 

Ayer, la concejal de La Serena, Daniela Norambuena, y el ex 
gobernador del Elqui, Marcelo Gutiérrez, visitaron al director 
de Diario El Día, Francisco Puga, con motivo del mes de 
aniversario del medio de comunicación, que se encuentra 
celebrando 80 años de historia.
Fue una instancia para conversar sobre las principales pro-

blemáticas que enfrenta la región y también los desafíos para 
mejorar la calidad de vida de la ciudadanía. Una oportunidad de 

camaradería y reflexión.

Aún nada está dicho...
Saludo protocolar 
por los 80 años de El Día

¿Cuánto cuesta ver a Coquimbo 
en la Sudamericana? 

Tras el tr iunfo de Coquimbo Unido ante 
Cobreloa por el Campeonato Nacional, ‘los pi-
ratas’ ya se preparan para su próximo desa-
fío: la segunda fecha en la Copa Sudamericana. 
Ayer, el club anunció que ya están a la venta las 
entradas para el partido ante Sportivo Luqueño. 
El duelo está programado para el próximo jue-
ves 11 de abril a las 20:00 horas y se disputa-
rá en el estadio Francisco Sánchez Rumoroso. 
De acuerdo a lo indicado, las entradas para galería norte  y tribuna tendrán un valor de $10.000 y 
$15.000 respectivamente. Asimismo, el sector de visitante (galería sur) costará $15.000. Cabe 
destacar que para este encuentro no estará disponible el sector de marquesina y el VIP.ARCHIVO EL DÍA 

PULSO REGIONAL

LO QUE DEBES SABER

Este sábado 13 de abril, en la Plaza de Armas de Coquimbo, entre las 13:30 y 15:00 
horas, se realizará una nueva versión de este festival, que incluirá talleres y diversas 
actividades gratuitas para toda la familia.

Festival “Frijol Mágico”

Durante la tarde del 13 de abril, desde las 16:00 horas, en el Centro Cultural Santa Inés de 
La Serena, se realizará la actividad “Tertulias de Tango”, actividad en la que la música y 
el baile se unirán en torno a esta danza trasandina que destaca a nivel mundial.

Tertulias de Tango en La Serena

Este sábado, desde las 11:00 horas, en el Pueblito Artesanal El Peñón, se realizará la 
Muestra Folclórica Infanto Juvenil en el sector Rural Cordillera de la comuna de Coquim-
bo. La actividad está destinada para toda la familia, en donde se podrá disfrutar de las 
presentaciones artísticas que realizarán diversas agrupaciones de danza.

Muestra Folclórica Infanto Juvenil 

En el marco del Programa “Somos Patrimonio” de La Serena, este viernes 12 de abril 
desde las 19:00 horas, en el Casa de la Cultura de Las Compañías, se realizará el lanza-
miento de la cápsula audiovisual biográfica de la Banda Juventud Morena DMO.

“Somos Patrimonio” en La Serena

El próximo sábado 20 de abril, desde las 10:00 horas, en el sector Medialuna, ruta 41, 
kilómetro 12, en Algarrobito, se celebrará el Día de la Cocina Chilena, con preparaciones 
en vivo, stands con emprendedores de la comuna y música en vivo.

Día de la Cocina Chilena

Este sábado 13 de abril, a las 21:00 horas, en el Teatro Centenario de La Serena, la can-
tante nacional Cami regresa a La Serena con su show “Anna está Alucinada tour 2024”.

Cami en Teatro Centenario

Reportero ciudadano Envíanos tus denuncias al +569 39444755

Acopio ilegal de basura 
en el sector Rosario 
de Peñuelas

Semáforos apagados 
en Coquimbo

A través de una denuncia ciudadana a 
Diario El Día, vecinos de El Rosario de 
Peñuelas manifestaron su molestia e 
incomodidad por la basura y escom-
bros acumulados en el sector. En las 
imágenes compartidas por los residen-
tes a nuestro medio, se logra identificar 

bolsas de basura, colchones, cajas, mesas, entre otros desechos ahí depositados. Y es 
que los denunciantes aseguran que el camino de tierra que se observa en las fotografías 
se utiliza constantemente como microbasural. 

Conductores que transitan durante 
las mañanas por la Avenida La Can-
tera, en dirección hacia Coquimbo 
vienen denunciando la constante 
falla de los semáforos ubicados 
en la intersección de dicha aveni-
da con la ruta D-43, lo que genera 
grandes atochamientos, principal-
mente durante las horas de la mañana, que es cuando hay más tráfico en la zona. Por 
lo mismo, hicieron un llamado a las autoridades competentes a mantener en funciona-
miento estos semáforos para evitar la congestión vehicular.
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A.G.

LA SERENA
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SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-
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de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.
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OPINIÓN

El uso del lenguaje inclusivo, también conocido 
como no sexista, sigue siendo un tema de debate 
y reflexión. ¿Es una herramienta para combatir 
la desigualdad social o representa una amenaza 
para la fluidez natural del español? Este tema, en 
constante evolución, nos invita a todos a reflexionar 
sobre nuestras posturas al respecto.

Por un lado, la Real Academia Española (RAE) y 
sus partidarios, argumentan que el uso del mascu-
lino genérico en español no implica discriminación 
sexista. Por otra parte, esta idea enfrenta una 
fuerte oposición en la sociedad, así como entre 
grupos que abogan por un lenguaje más inclusivo, 
considerándolo una forma de reconocimiento hacia 
las mujeres y géneros disidentes que se sienten 
excluidos del estilo genérico.

Investigaciones recientes sugieren que el sistema 
gramatical del español presenta un sesgo inicial 
que oculta la diversidad sexual y de géneros. Este 
se manifiesta cuando el género no marcado se 
expresa a través del masculino (o), mientras que 
el femenino (a) se emplea para especificarlo. Esta 
asignación del masculino genérico, especialmente 
en sustantivos que se refieren a personas, ha 
generado controversia debido a la asociación del 
género con lo biológico.

La resistencia por adoptar un “lenguaje inclu-
sivo” se basa en que pueda afectar la fluidez y 
naturalidad del uso tradicional de éste. Los críticos 
argumentan que se trata de imposición artificial, 
una moda política, que dificulta la comunicación 
y limita la libertad lingüística. Sin embargo, es 
fundamental reconocer que el idioma evoluciona 
junto con la sociedad y sus valores. Negar la 
posibilidad de adaptarlo para reflejar una mayor 
igualdad y diversidad es mantenerse anclado en 
estructuras lingüísticas que pueden perpetuar la 
invisibilidad de grupos que han sido históricamente 
marginados en el discurso público.

El impacto de las actitudes lingüísticas en la es-
tructura de la lengua se verá con el tiempo. Mientras 
tanto, es esencial ser conscientes y respetuosos 
de la diversidad, analizando con amplitud de miras 
estas estrategias para la inclusión. El lenguaje no 
sexista representa un desafío, pero también abre 
oportunidades para aquellos que buscan enriquecer 
el idioma y promover una sociedad más inclusiva.

Desafíos y 
oportunidades del 
lenguaje inclusivo

A medida que se acerca el cierre de inscripciones 
para las primarias en la Región de Coquimbo, se 
hace imperativo reflexionar sobre el proceso político 
en curso. Estos momentos previos al cierre del plazo 
son cruciales, no solo por las negociaciones entre 
partidos, sino también por el tono que se establece 
para el debate público y el futuro político de la zona.

Es comprensible que las tensiones aumenten en 
este período de definiciones, pero es fundamental 
recordar que la esencia de la democracia reside en 
la competencia justa y el respeto por las reglas del 
juego. Las diferencias ideológicas y las disputas 
partidistas no deben eclipsar el objetivo principal: 
servir a los ciudadanos y abordar los desafíos que 
enfrenta el territorio. 

La ciudadanía demanda propuestas concretas y 
soluciones efectivas para las problemáticas que 
aquejan a la Región de Coquimbo. La sequía, la inse-
guridad y la falta en infraestructura de salud pública 
son solo algunas de las preocupaciones urgentes 
que requieren atención prioritaria. En lugar de caer 
en la trampa de la confrontación estéril, los líderes 
políticos deben demostrar su capacidad de diálogo 

y su voluntad de trabajar en conjunto para encontrar 
soluciones viables y duraderas.

Es especialmente relevante destacar la importancia 
de dejar atrás las prácticas de la vieja política, que a 
menudo han inclinado la balanza hacia intereses parti-
culares en detrimento del bien común. Las campañas 
sucias y el oportunismo político solo contribuyen a 
socavar la confianza de la ciudadanía en las institu-
ciones democráticas y alejarlas del proceso político.

En este sentido, es vital promover una cultura 
política basada en el respeto, la transparencia y la 
responsabilidad. Los candidatos y partidos tienen la 
responsabilidad ética de presentar sus propuestas 
de manera clara y honesta, evitando la demagogia y 
el populismo que solo generan falsas expectativas y 
frustración entre los ciudadanos.

La construcción de un futuro democrático y sos-
tenible en la región requiere el compromiso activo 
de todos los actores políticos y sociales. Más allá de 
las diferencias ideológicas, es necesario encontrar 
puntos de encuentro y trabajar en colaboración para 
alcanzar objetivos compartidos en beneficio de toda 
la comunidad.

Construyendo un futuro democrático
Es comprensible que las tensiones aumenten en este período de definiciones, pero es 
fundamental recordar que la esencia de la democracia reside en la competencia justa.

EDITORIAL

Carla Vergara 
Académica Carrera de Traducción e 
Interpretación en Inglés Universidad de 
Las Américas, Sede Concepción

Igual que el tiempo en otoño, las 
relaciones internacionales se han visto 
afectadas en los últimos días por una 
gran inestabilidad. Las señales negati-
vas se han multiplicado. También, sin 
embargo, ha habido algunos momentos 
positivos. El más relevante fue la con-
versación telefónica entre Joe Biden 
y Xi Jinping. 

Por lo que trascendió, el diálogo basado 
en su “interés común” incluyó desde 

la guerra de Ucrania, en la cual China ha 
apoyado a Moscú, hasta el narcotráfico y 
Taiwán. No se mencionó oficialmente la 
crisis de Medio Oriente, pero es imposible 
que haya estado ausente.

No es un tema menor para Estados 
Unidos: el jueves Biden habló con el primer 
ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, 
para advertirle que su apoyo dependerá 
de las medidas que adopte para proteger 
a los civiles en Gaza. Biden le insistió en 
la urgencia de un alto al fuego. 

Medio Oriente es un polvorín siempre 
a punto de estallar. Esta vez la amenaza 
se ha hecho más seria que nunca. Dos 
situaciones recientes intensificaron 
el repudio a la implacable política de 
Netanyahu. Primero fue la muerte de seis 
trabajadores humanitarios que entregaban 
alimentos en Gaza. El Pentágono atribuyó 
la responsabilidad a Israel. Aparentemente 
como resultado del llamado de Biden, 
dos militares israelíes fueron dados de 
baja, Casi al mismo tiempo, un ataque 
aéreo con un dron de precisión mató a 
siete comandantes iraníes en Damasco. 

Eran altos oficiales de la fuerza Quds a 
cargo de la supervisión de las activida-
des militares de Irán en la zona. Según 
The New York Times, los iraníes tienen 
frentes abiertos en el Líbano, Irak, Siria y 
el Mar Rojo y “brinda apoyo financiero, 
táctico y militar a Hamás y a la Jihad 
Islámica Palestina”. 

El asesinato del general Mohammed 
Reza Zahedi, el más prominente oficial 
muerto en la embajada en Damasco, ha 
significado un fuerte golpe a la política 
militar de Irán. Necesitará algún tiempo 
antes de encontrar su reemplazante, pero 
el conflicto entre Jerusalén y Teherán 
solo puede intensificarse. 

Los israelíes, especificó The Economist, 
admiten que este ataque “podría provocar 
una respuesta vengativa, pero creen que 
los iraníes son reacios al riesgo, al menos 
cuando se trata de poner en peligro a su 
propio pueblo, y retrocederán”.

El próximo verano en el hemisferio 
norte puede ser más crudo, política y 
militarmente, que cualquier invierno 
reciente.

Malos 
pronósticos

OPINIÓN

Cristián Fuentes
Académico Escuela de 
Gobierno UCEN



ACTUALIDAD      I   MARTES 9 DE ABRIL DE 2024 I  el Día04  I

Los nombres que irían a primarias
OFICIALISMO Y OPOSICIÓN AFINAN SUS ASPIRANTES PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO

De cara a estos próximos 
comicios a realizarse 
en junio, y que serán 

de carácter voluntario, 
las distintas tiendas se 

encuentran en las últimas 
conversaciones para 
inscribir candidatos, 
cuyo plazo se cierra 

este miércoles a la 
medianoche. Previo a eso 

admiten que cualquier 
escenario se podría dar.

Este año estará marcado por im-
portantes eventos electorales que 
definirán la composición de distintos 
cargos a nivel local. En ese sentido, el 
Servicio Electoral de Chile (SERVEL) 
estableció, para el 27 de octubre, 
la elección de alcaldes, concejales, 
consejeros regionales y gobernadores, 
la que será de carácter obligatorio, y 
una segunda vuelta -en el caso de la 
elección de gobernadores - además 
de un proceso adicional, como son las 
primarias de junio, cuya participación 
es voluntaria.

En ese sentido, el oficialismo y la 
Democracia Cristiana (DC) fijaron  
este lunes como plazo para zanjar sus 
candidaturas para alcaldes y las co-
munas en las que inscribirán primarias, 
pero todo apunta a que se extenderán 
las conversaciones debido a distintas 
“trabas” en las negociaciones que aún 
se mantienen.

Al respecto, Patricio Solís, presi-
dente regional de la DC, afirmó que 
“al menos, en lo que es gobernador 
deberían haber primarias ya que es 
el mecanismo más democrático y 
participativo para efecto de tomar 
dicha definición”, afirmó.  

“En relación a las comunas de 
Coquimbo y La Serena, la verdad es 
que todavía no nos han entregado 
formalmente información”, aseguró. 

Así, desde el oficialismo se barajan 
tres nombres que irían a las primarias,  
entre los que figuran el ex delegado 
presidencial Rubén Quezada (CS), quien 
renunció un año antes a su cargo con 
la finalidad de poder ser candidato. A 
éste se suman Javier Vega (PC) –no 
ratificado aún- y Wladimir Pleticosic, 

CHILE VAMOS: CANDIDATOS A GOBERNADOR REGIONAL

OFICIALISMO Y LA DC: CANDIDATOS A GOBERNADOR REGIONAL

Chile Vamos, pacto integrado por Renovación Nacional, la UDI y Evópoli, presentará tres candidatos al Gobierno Regional 
en primarias. Ellos son el ex seremi de Minería y ex constitucional Roberto Vega, el consejero regional Cristian Rondanelli 
y Cristóbal Juliá, conocido meteorólogo de la zona, respectivamente.  
Al respecto, Vinka Pusich, presidenta regional de RN, sostuvo que “se ratificó esta decisión, y todo esto se transmite al 
Consejo General que se iba a realizar el día 6 en Santiago. Ya anteriormente se había hecho una reunión con la comisión 
electoral nacional para efectos de revisar cuál era la situación en la región dado que ya se habían revisado los resultados 
de los distritales correspondientes para levantar estas solicitudes”.
En tanto, Evópoli llevó a cabo su Consejo Regional dando a conocer sus candidatos para las próximas elecciones de 
octubre. Su presidente Sebastián Muñoz comentó que “a través de buenos candidatos proponemos a la gente  el oxigenar 
la política y una gestión responsable”.

En el caso del oficialismo y la Democracia Cristiana se barajan tres nombres para la gobernación regional. En ese sentido, 
desde el Frente Amplio dieron un importante respaldo a Rubén Quezada, militante de Convergencia Social y ex delegado 
presidencial. A su vez, aunque si bien aún no ha sido confirmado oficialmente por la tienda, Javier Vega sería la carta 
del Partido Comunista. Cabe recordar que la timonel de la colectividad, Mirna Bonilla, aseguró que Vega, precisamente, 
era la “carta lógica” por su trayectoria y resultados anteriores.
En tanto, la Democracia Cristiana fue el último partido en confirmar quien será su aspirante al GORE. Se trata del 
consejero regional Wladimir Pleticosic, quien se impuso en un proceso que dejó más de algún damnificado, entre ellos 
Lombardo Toledo, un militante histórico de la Falange. Cabe hacer presente que desde las dirigencias de los partidos 
señalaron que, pese a que dichos nombres han sonado hace bastante tiempo, todo se definiría a último minuto con las 
conversaciones en Santiago. 

Cristian Rondanelli

Wladimir Pleticosic

Roberto Vega

Rubén Quezada

Cristóbal Juliá

Javier Vega

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

UDI

DEMOCRACIA CRISTIANA

RENOVACIÓN NACIONAL

CS-FRENTE AMPLIO

INDEPENDIENTE-EVÓPOLI

PARTIDO COMUNISTA
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quien se impuso en la interna de la DC 
para ser la carta al gobierno regional.  

Desde la vereda del frente, Chile 
Vamos, bloque compuesto por 
Renovación Nacional, la UDI y Evópoli, 
levantaron candidatos para las prima-
rias de gobernador, en donde figuran 
Roberto Vega, Cristian Rondanelli y 
Cristóbal Juliá, respectivamente.

DIRECTO A LA PAPELETA 

En contraparte, los partidos que no 
participarán en primarias inscribirán 
sus candidatos directamente para la 
elección del 27 de octubre. En este 
caso, figura el recientemente nomi-
nado aspirante al gobierno regional 
del Partido Demócratas, Francisco 
Martínez, quien es actualmente con-
sejero regional. 

Por otro lado, el Partido Republicano, 
colectividad que tampoco irá a prima-
rias - pese a la idea de realizar este 
mecanismo de manera amplia, no sólo 
con Chile Vamos sino también con 
Amarillos y Demócratas - barajan la op-
ción de Andrés Guerra como candidato 
a gobernador regional, aprovechando 
que en los pasados comicios para el 
Consejo Constitucional sacó la más 
alta mayoría de la región, pero quedó 
fuera por el criterio de género. 

Respecto a la actual gobernadora 
regional Krist Naranjo ha dado de 
luces que iría a la reelección como 
independiente.  

¿CUÁNDO SON LAS ELECCIONES? 

Cabe recordar que el primer proceso, 
las primarias, están programadas para 
el 9 de junio, donde podrán participar de 
manera voluntaria los militantes de los 
partidos y las personas independientes. 

En tanto, la “megaelección” de alcal-
des, concejales, consejeros regionales 
y gobernador, será el 27 de octubre la 
cual tendrá carácter obligatorio, factor 
que podría dar más de alguna sorpresa 
en los resultados de dicho proceso.

CHILE VAMOS: ASPIRANTES AL SILLÓN EDILICIO DE LA SERENA

OFICIALISMO: CANDIDATOS AL MUNICIPIO DE COQUIMBO

OFICIALISMO Y LA DC: LAS CARTAS POR LA SERENA

Daniela Norambuena
CANDIDATA RN

Rosana Adaros
DEMOCRACIA CRISTIANA

Camilo Araya
PARTIDO COMUNES

Rayén Pojomovsky
INDEPENDIENTE-PC

Ernesto Velasco
PARTIDO RADICAL

Marcelo Telias
INDEPENDIENTE-EVOPÓLI

Felipe Velásquez
RESPALDADO POR LA FRVS

Víctor H.Castañeda
INDEPENDIENTE-UDI

Ricardo Vitaly
INDEPENDIENTE

En el caso de la capital regional, el pacto de Chile Vamos tiene tres aspirantes al municipio. Por RN, la actual concejal 
Daniela Norambuena, por Evópoli irá el ex seremi de Desarrollo Social, Marcelo Telias y por la UDI, el ex futbolista Víctor 
Hugo Castañeda, ambos en calidad de independientes. Cabe recordar que anteriormente, Telias había asegurado que 
iría sí o sí a la elección en caso que no prosperaran las opciones de una elección primaria. 
En tanto, referente a concejalías, Sebastián Muñoz, presidente regional de Evópoli, comentó que cuentan con postulantes  
para las comunas de La Serena, Vicuña,  Coquimbo, Ovalle y Punitaqui. Debido a que es una elección abierta, el caso de 
La Serena asoma como una de las más desafiantes elecciones.

Es quizás la definición más “líquida”, y es que si bien, el alcalde Ali Manouchehri confirmó este lunes su intención a repostularse 
como independiente, también cerró la puerta para participar en unas primarias del sector del oficialismo, afirmando que no 
comparte una visión en común con quienes aspiran al sillón edicilio del puerto.
Sin embargo, el diputado por Atacama, Jaime Mulet y presidente de la Federación Regional Verde Social (FRVS), confirmó 
que efectivamente, han pedido la realización de primarias legales. “Es lo que Felipe Velásquez nos ha señalado desde un 
principio, ya que él es un hombre del mundo progresista y claramente de la centro-izquierda”, indicó. Quien podría sumarse 
a unas eventuales primarias de la centro-izquierda es Ricardo Vitaly Ledezma, dirigente social y empresario, quien confirmó 
que está disponible para participar en el proceso.

El bloque político que abarca desde la Democracia Cristiana al Partido Comu-
nista, incluyendo al Frente Amplio, baraja una gran cantidad de nombres para 
las elecciones primarias que se realizarán en La Serena. En ese sentido, uno de 
los primeros confirmados es el concejal Camilo Araya, quien va por el Partido 
Comunes. En el caso de la DC, la carta será Rosana Adaros, mientras que en el 
Partido Comunista se proclamó a Rayén Pojomovsky, actual concejala. En tanto, 
otro nombre que podría sumarse es el de Ernesto Velasco, militante del Partido 

Radical y quien sería el “heredero” del alcalde Roberto Jacob.
“La verdad es que no hemos tenido mucha información de estos procesos defini-
tivos, ya que está todo en negociación y lamentablemente son muy centralistas 
y estamos a la espera de la entrega de la información por parte del nivel central. 
Nosotros tenemos una candidatura en la comuna de La Serena y esperamos que 
se abra este proceso democrático para poder definir quién será”, señaló Patricio 
Solís, presidente regional de la DC.
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Agrupaciones y parlamentarios exigen 
claridad sobre futuro hospital

RESPECTO A PLAZOS CONCRETOS PARA RETOMAR OBRAS

Las agrupaciones de padres de niños con cáncer se encuentran preocupados ante la para-
lización del proyecto. 

LAUTARO CARMONA

Mientras tanto, las 
familias deben continuar 

trasladándose con sus 
hijos con cáncer a la 
Región Metropolitana 

para recibir tratamiento 
médico, haciendo frente 

no sólo a los elevados 
gastos sanitarios, sino 

también de hospedaje y 
comida. Cabe recordar 
que la construcción del 

nuevo recinto hospitalario 
se encuentra paralizada 

desde hace varios meses 
debido a desavenencias 

con su metraje. 

En la edición de este lunes, Diario El 
Día dio a conocer la difícil situación 
que enfrentan las familias de niños 
con cáncer en la Región de Coquimbo. 

Y es que a raíz de que la zona carece 
de un centro para tratar el cáncer infan-
til, deben trasladarse hasta Santiago, 
haciendo frente no sólo a los elevados 
gastos médicos, sino también a hos-
pedaje y comida. 

Por eso, el anuncio de que el futuro 
hospital de La Serena, a edificarse en 
las instalaciones de la ex Corporación 
de Deportes (CORDEP) de la Cámara 
Chilena de la Construcción, tendría un 
recinto de estas características, los 
ilusionó. 

Sin embargo, los problemas con su 
materialización, relacionados específi-
camente con su metraje, los volvieron a 
situar en un escenario de incertidumbre 
por el futuro de sus hijos. Esto, mientras 
deben continuar viajando a la Región 
Metropolitana para someterlos a dife-
rentes tratamientos médicos. 

Consultada la directora de la Corporación 
Oncomamás, María Andrea Céspedes, 
afirmó que la materialización del futu-
ro hospital de La Serena ha sido una 
constante de postergaciones a las que 
les vienen dando seguimiento desde el 

año 2016.
“El inicio de sus obras representa un 

verdadero hito en poder dar soluciones 
concretas a mejorar el acceso a salud 
de nuestras familias más cerca de su 
hogar. Sabemos, por el Plan Nacional 
de Cáncer Infantil que, va ser el polo 
de desarrollo  para las atenciones de 
cáncer, incluidas especialmente las 
infanto juvenil”, agregó. 

Así, la directora de la Corporación 
Oncomamás señaló que el retraso en 
su construcción implica una enorme 
carga para las familias, que son las 
que finalmente se ven enfrentadas a 
solventar costos asociados a salir de 
casa, ya sea por vivir en hogares de 
acogida o arriendos de segundas vi-
viendas, traslados, y lo más importante, 
estar alejados de sus redes de apoyo.

No obstante, esta preocupación no 
sólo se circunscribe a las familias con 
niños oncológicos, sino también a al-
gunos parlamentarios. 

En esta línea, el diputado del Partido 
Demócratas (D), Víctor Pino, comple-
mentó que “la verdad, es que este tema 
para mí es sensible por cuanto he vivido 
en carne propia las consecuencias de 
la falta de especialistas en la región. 
Esto, muchas veces obliga a familias 
enteras a desplazarse hacia la capital 
en busca de atención médica, lo que 
representa un desafío importante que 
afecta la calidad de vida, además de 
aumentar la carga para aquellos que ya 
enfrentan problemas de salud”.

Así, manifestó que es necesario que 
el gobierno acabe con la incertidumbre 
que existe en torno al futuro del nuevo 
hospital de La Serena. 

“El centro oncológico es una necesidad 
para familias que se ven obligadas a dejar 

la comodidad de su hogar en busca de 
un servicio que debería estar presente 
en la región”, dijo Pino. 

En tanto, el parlamentario de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), Juan 
Manuel Fuenzalida, sostuvo que mientras 
no se logre un acuerdo entre la conce-
sionaria a cargo de construir el recinto, 
Acciona y el ejecutivo, difícilmente se 
podrá volver a avanzar. 

“Por lo tanto, primero se deben tras-
parentar los montos involucrados, para 
después buscar un justo convenio entre 
ambas partes. Es una iniciativa que no 
puede continuar esperando”, añadió. 

En tanto, el senador de Demócratas, 
Matías Walker, aseguró que “junto con 
Oncomamás y la Agrupación de Padres 
de Niños Oncológicos, nos hemos reunido 
permanentemente con las autoridades 
para tener un centro oncológico con 
resolutividad (…). Por eso, es necesario 
sacar adelante el proyecto”. 

Por último, su par de la UDI, Sergio 
Gahona, agregó que “el cáncer infantil 
es una realidad dramática y que afecta 
a muchos niños de nuestra Región 
de Coquimbo. De esta forma, perma-
nentemente tienen que trasladarse a 
Santiago para hacerse sus tratamientos. 
De allí que es fundamental que el nuevo 
hospital de La Serena se materialice. La 
solución está en manos del Presidente”, 
afirmó. Cabe señalar que la delegación 
presidencial fue contactada por El Día 
para que pudiera actualizar los plazos 
del recinto hospitalario. Sin embargo, 
su titular, Galo Luna, se encontraba en 
Santiago y no pudo responder.

SERGIO GAHONA 
SENADOR DE LA UNIÓN DEMÓCRATA 
INDEPENDIENTE 

Permanentemente 
tienen que trasladarse 
a Santiago para 
hacerse sus 
tratamientos. De allí 
que es fundamental 
que el nuevo hospital 
de La Serena se 
materialice. La 
solución está en 
manos del presidente”

MARÍA ANDREA CÉSPEDES 
DIRECTORA DE LA CORPORACIÓN ON-
COMAMÁS

El retraso en su 
construcción implica 
una enorme carga para 
las familias, que son 
las que finalmente 
se ven enfrentadas 
a solventar costos 
asociados a salir de 
casa” MATÍAS WALKER 

SENADOR DEL PARTIDO DEMÓCRATAS 

Nos hemos reunido 
permanentemente 
con las autoridades 
para tener un centro 
oncológico con 
resolutividad (…). Por 
eso, es necesario sacar 
adelante el proyecto”

Ricardo Gálvez P. / La Serena

@eldia_cl
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Padres de Marco Roldán presentarán 
nueva querella y se reúnen con embajador

PARA QUE CAUSA NO QUEDE EN EL OLVIDO

Después de más de once años de búsqueda incansable, 
Luis Roldán y su esposa Cándida, tienen la certeza que 

su hijo no murió de manera accidental, sino que fue 
víctima de la acción de terceros. Para ello, se reunieron 

con un staff de abogados de Derechos Humanos que 
asumió el caso.

Una visita relámpago efectuaron al 
país, Luis Roldán y Cándida Guzmán, 
padres de Marco, el joven argentino 
que se perdió en el cerro Cancana 
en Paihuano, el 6 de enero de 2013.

Después de más de once años de 
búsqueda incansable, la pareja tiene 
la certeza de que su hijo no murió 
de manera accidental, sino que fue 
víctima de la acción de terceros. 
Con el dolor convertido en deter-
minación, están comprometidos a 
que la investigación no se detenga 
hasta que se haga justicia.

Para esto viajaron a Chile y se re-
unieron con un staff de abogados de 
Derechos Humanos que tomó el caso, 
y con el embajador de Argentina en 
Chile, Jorge Faurie.

Según relata Luis Roldán fue una 
reunión fructífera con el nuevo em-
bajador que envió el gobierno de 
Milei a Chile.

El padre del joven desaparecido 
explicó que no fue la única actividad 
que realizaron en Santiago, porque de 
igual manera sostuvieron una reunión 
con el nuevo bufete de abogados que 
llevará el caso de su hijo.

“Nos reunimos con el staff que 
nos había recomendado la gente 
de Derechos Humanos de Córdoba 
en Argentina. Tuvimos un buen en-
cuentro y le entregamos todas las 
autorizaciones para representarnos. 
Ellos van a continuar con el caso 
para representar una querella en 
fiscalía”, afirmó Roldán.

La nueva acción judicial pretende 
mantener activa la búsqueda y es-
clarecer la muerte de Marco, pese 
al tiempo transcurrido.

SIN INFORMACIÓN DE FISCALÍA

 Tras su paso por la capital, volvieron 
una vez más a la zona del valle de 
Elqui e intentaron reunirse con el 
nuevo fiscal regional, Patricio Cooper, 
lo que no pudieron concretar.

“Pensábamos venir a hablar antes 
con el nuevo fiscal, pero decidimos 
dejar pasar el tiempo suficiente 
para que tomara posición y tuviera 
la oportunidad de tomar las deci-
siones que estimaba en el caso de 
Marco. Creímos que era un momento 
adecuado, pero no tuvimos ningún 
avance y ninguna transmisión, a di-
ferencia de Adrián Vega, que siempre 
nos atendió”, señaló el ciudadano 

trasandino, quien lamentó que no 
fueran recibidos por Cooper. 

Al no encontrar respuestas en la 
fiscalía regional, la pareja se trasladó 
hacia la comuna de Vicuña en donde 
fueron atendidos por el fiscal jefe 
local, Juan González.

“El fiscal adjunto jefe de Vicuña 
nos atendió, pero vimos que no 
tenía muy claro cómo iba a conti-
nuar. Daba la impresión que la iba 
a manejar él, pero nos dijo que no 
había avanzado en la lectura de la 
causa”, sostuvo Luis.

En ese contexto, la pareja reconoce 
que este nuevo viaje los dejó con 
un sabor amargo al no tener ningún 
antecedente nuevo desde fiscalía.

“El viaje cada vez nos cuesta más. 
Hacemos tanto esfuerzo para venir. 
Nos habíamos quedado pensan-
do que nos iba a dar una reunión 
el nuevo fiscal regional. El 27 de 
marzo hicimos el pedido formal de 
reunirnos, a través de correo con 
copia, a la Fiscalía Regional y la de 
Vicuña, pero nunca respondieron. 
Fuimos personalmente a la oficina 
de La Serena. Nos dijeron que nos 
iban a responder y por lo mismo se 
nos alargó el viaje justamente es-
perando esa respuesta. Nos parece 
una falta de insensibilidad, ya que 
llevamos 11 años buscando un joven 
desaparecido en un cerro de Chile 
y no tener respuesta al menos, es 
algo increíble”, aseveró el trasandino.

 Luis aclara que pese a estas di-
ficultades van a seguir luchando y 
esperan que con los profesionales 
de Derechos Humanos se pueda 
gestionar nuevos avances.

“Estuvimos en contacto con di-
putados en Santiago y vamos a 
continuar como lo hemos hecho 
siempre, golpeando todas las puer-
tas, tratando de que la gente nos 
entienda. Sentimos que no puede 
quedar nuestro hijo así, que alguien 
suba un cerro y no exista nada, que 

no tengamos nada. No existe una 
investigación profunda. Quizás una 
persona seguramente le hizo algo a 
nuestro hijo y anda suelto por ahí. 
No nos podemos quedar con esta 
incertidumbre que no te deja vivir 
que es no saber qué pasó con nuestro 
hijo”, lamentó el padre de Marco.

ÚLTIMAS INVESTIGACIONES

 Durante la última semana de no-
viembre, el Ministerio Público efectuó 
una serie de pesquisas encabezadas 
por el ex fiscal regional, Adrián Vega, 
para indagar la desaparición del 
joven argentino. 

En ese sentido, el operativo, que 
implicó siete días de trabajo, dejó 
sólo una conclusión para los padres 
de Marco: “No fue un accidente o 
una caída. No existe ningún rastro 
de eso. Nuestro hijo bajó del cerro”, 
aseveran.

11
Años  y 3 meses han pasado des-
de que el joven  argentino Marco 
Roldán desapareció en el cerro 

Cancana en Cochiguaz, comuna de 
Paihuano.

Los padres de 
Marco Roldán 
esperan que 
con el apoyo 
de un nuevo 
bufete de abo-
gados puedan 
acelerar la 
causa por la 
desaparición 
de su hijo y 
esclarecer el 
caso.
EL DÍA

LUIS ROLDÁN
PADRE DE MARCO ROLDÁN

El fiscal adjunto jefe 
de Vicuña nos atendió, 
pero vimos que no 
tenía muy claro cómo 
iba a continuar nuestro 
caso”

Lionel Varela / La Serena

@eldia_cl
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“Con quienes piden primarias conmigo 
no tengo ni siquiera un punto en común”

ALI MANOUCHEHRI, ALCALDE DE COQUIMBO

Junto con ratificar que irá a la reelección para un 
segundo período, el edil afirmó que, si bien lo hará 

en calidad de independiente, está dispuesto a recibir 
el apoyo de algunas colectividades. Respecto a una 
eventual participación en las elecciones primarias, 

afirma que no existe una visión compartida con los otros 
aspirantes. 

“Frente a la petición de miles de co-
quimbanos, he decidido repostularme 
como alcalde de la comuna. Tengo 
la convicción de que, con unidad, 
fuerza y coraje, nos convertiremos 
en la ciudad más grande del norte 
de Chile”. 

Con estas palabras, dichas ayer 
lunes a través de redes sociales, Ali 
Manouchehri confirmó que se pre-
sentará a las elecciones de octubre 
próximo para aspirar a un segundo 
período como máxima autoridad 
de la capital provincial del Elqui, 
anuncio que se da en un momento 
contingente para el alcalde, debido, 
sobre todo, por las declaraciones del 
diputado del Frente Regionalista 
Verde Social (FRVS), Jaime Mulet, 
quien acusó a su familia de que, 
mediante diferentes acciones judi-
ciales, busca desprestigiar a Felipe 
Velásquez. Este último, hijo del ex 
alcalde Pedro Velásquez, y quien se 
ha ubicado como uno de los políticos 
con mayor proyección en Coquimbo. 

Para hablar de éstas y otras temá-
ticas relacionadas con su gestión en 
la comuna, Manouchehri, conversó 
con Diario El Día. 

- Finalmente anunció que irá 
a la reelección para un segundo 
período en la Municipalidad de 
Coquimbo. ¿Qué lo motivó a tomar 
esta decisión?

“Cuando se ingresa al municipio, 
en un cargo tan importante como 
el que estoy desempeñando, poste-
riormente se lleva a cabo un análisis 
de la cosas que se hicieron bien y 
también de las que faltan por hacer. 

Sin embargo, en el último tiempo, 
la población comenzó a tener una 
evaluación muy importante de lo 
efectuado. Es así como se volvió 
insostenible no confirmar mi in-
tención. Las personas lo estaban 
solicitando”. 

- ¿Por qué deberían votarlo nue-
vamente como alcalde?

“Porque marcamos un antes y un 
después acerca de la administración 
de una municipalidad. Esto, desde 
el ordenamiento financiero, pasando 
por la responsabilidad, además de 
probidad administrativa, hasta cuidar 
el último peso que pertenece a los 
coquimbanos”. 

- No obstante, por lo que se ob-
serva hasta el momento, la elección 
será compleja, específicamente por 
el surgimiento de nuevos lideraz-

CEDIDA

gos como el de Felipe Velásquez. 
¿Cómo evalúa su figura? 

“No sé a qué liderazgo se refiere 
con su consulta (...). Por mi parte, 
siempre me encuentro disponible a 
competir (…). Yo ya gané una vota-
ción que se veía muy compleja. La 
democracia permite que cualquier 
persona pueda postular y sin lugar 
a dudas, tengo el respaldo de la 
población”. 

- ¿Cree que el apoyo que el con-
cejal tiene entre algunas personas 
se deba únicamente por ser hijo 
del ex alcalde, Pedro Velásquez 
o lo realizado durante su gestión 
como concejal también ha sido 
determinante?

“La verdad, es que no soy quien para 
decir algo acerca del trabajo de él.

Mi enfoque ha sido modificar la 
cara de la ciudad, más que entrar 
en disputas que a las personas no 
les importan”. 

- En este sentido, en conversación 

con este mismo medio, el parlamen-
tario del FRVS, Jaime Mulet, dijo 
textualmente que “las querellas 
en contra de Felipe Velásquez 
son gatilladas por la familia de 
Ali Manouchehri con el objetivo 
de generarle desprestigio al único 
candidato que le puede ganar”.

“Es un análisis errado y da cuenta 
de cómo se miran los territorios 
desde la lejanía. 

No tenemos nada que ver con los 
procesos judiciales. Es una falta 
de respeto hacia quienes han pre-
sentado estas querellas y que se 
vieron afectados por usura, además 
de estafa. 

Se ha realizado una denuncia por 
asesorar tomas ilegales. Entonces, 
a mi juicio, los procesos judiciales 
darán respuesta en algún minuto”. 

-  A razón de esto, el presidente 
regional del Partido Socialista 
(PS) y hermano suyo, Daniel 
Manouchehri, señaló que usted 

“no tiene competencia” e incluso 
que las “primarias serían un mero 
trámite”. ¿Está de acuerdo con 
esto o siente que, en términos 
futbolísticos, lo dan como ganador 
antes de jugar el partido? 

“El partido lo llevamos jugando 
desde hace tres años. No levantaría 
jamás una candidatura si no sintiera 
que las personas me van a apoyar. 

Durante tres años, he tenido una 

Ricardo Gálvez P. / Coquimbo

@eldia_cl

Soy independiente. 
Pasé por un proceso 
de juntar firmas que 
luego me permitieron 
levantar mi 
candidatura. En esta 
oportunidad, iré como 
independiente (...). Eso 
sí, le he manifestado a 
los partidos que estoy 
disponible a contar 
con su respaldo. Serán 
ellos quienes decidan”
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gestión que se ha desplegado por 
la totalidad del territorio, además 
de que ha generado una adhesión 
importante. 

Por lo mismo, existe un sustento 
más allá de lo que pueda comentar 
el diputado”. 

- ¿No cree que es una declaración 
un poco soberbia y que desmerece 
a los otros candidatos?

“Las declaraciones del diputado, 
son suyas (...). Tengo mi apreciación 
personal de lo que estoy llevando a 
cabo como alcalde de Coquimbo y 
no tengo ninguna duda de que tra-
ta de transmitir lo que las propias 
personas le han dicho”. 

- En ese sentido, ¿ya definió si 
irá como independiente o apoyado 
por el Partido Socialista?

“Soy independiente. Pasé por un 
proceso de juntar firmas que luego 
me permitieron levantar mi can-
didatura. En esta oportunidad, iré 
como independiente (...). Eso sí, 
le he manifestado a los partidos 
que estoy disponible a contar con 
su respaldo. Serán ellos quienes 
decidan”. 

- ¿Entonces, al presentarse como 
independiente, no irá a primarias?

“Cuando se realizan primarias se 
parte de la base que hay, al menos, 
una visión común.

Lamentablemente, con las personas 

que piden primarias conmigo, no 
tenemos ni siquiera un punto que 
nos una: ni en la visión de ciudad, 
ni en lo político, ni mucho menos 
en lo ético o moral.

Al mismo tiempo, estos candidatos 
se encuentran respaldados por quie-

nes actualmente están imputadas 
por delitos que han causado mucho 
daño a Coquimbo y al municipio”. 

- ¿Qué opina de los rumores que 
afirman que Coquimbo tiene dos 
alcaldes, usted y su hermano?

“Esto, viniendo de quienes han 
estado en la oposición, se encuentra 
completamente errado”. 

- ¿Cómo avanzan las investiga-
ciones por los robos que sufrie-
ron funcionarios municipales en 
La Pampilla y en Guanaqueros? 
¿Existen antecedentes que los 
relacionen o que den cuenta de 
que hayan estado “dateados”?

“Estos procesos corren por dife-
rentes vías. Una es la que está a 
cargo de Carabineros y la Policía 
de Investigaciones (PDI), con un 
fiscal a cargo.

Entretanto, el otro proceso consiste 
en un sumario interno que tiene 
sus plazos establecidos. Esto, es 
de carácter reservado. 

En consecuencia, cuando termine, 
recién se presentarán sus resultados”. 

- ¿Qué es lo que viene pa-
ra Coquimbo en estos meses 
que le quedan a su primera 
administración?

“Antes que todo, no estoy en cam-
paña. Sólo anuncié mi voluntad para 
repostularme al cargo de alcalde. 

En esta línea, continúo teniendo 

el desafío de cumplir con mi pro-
grama y lo que prometí, tal como 
lo he ido efectuando en estos tres 
años. Quiero terminar este período 
de la mejor forma. 

Sin lugar a dudas, dentro de las 
grandes iniciativas que hemos ido 
implementando, se encuentran 
transformaciones no sólo en los 
diversos barrios de la comuna, sino 
que también en el sector céntrico. 
Que sea más seguro, además de 
amigable con la población. 

Estamos prontos a inaugurar el 
auditorio más importante de la re-
gión, tendremos al Parque O’Higgins 
como el área verde más importante 
para la infancia y sus familias. 

Al mismo tiempo, invertiremos 
más de mil millones de pesos en 
seguridad. Vamos a tener los pri-
meros pórticos lectores de patentes 
vehiculares. 

Como si esto no fuese suficiente, 
continuamos trabajando con progra-
mas deportivos además de culturales, 
pioneros a nivel nacional y en donde 
hemos tenido el reconocimiento de 
los colegas alcaldes. 

Por último, posterior a tres años 
de ordenamiento financiero, nos 
encontramos culminando un período 
con recursos que van a permitir 
avanzar en las transformaciones 
que la comuna merece”. 

No tenemos nada que 
ver con los procesos 
judiciales que tiene 
Felipe Velásquez. Es 
una falta de respeto 
hacia quienes han 
presentado estas 
querellas y que se 
vieron afectados por 
usura, además de 
estafa. Los procesos 
judiciales darán 
respuesta en algún 
minuto”
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Por resolución de fecha 22 de febrero del año 2024, en autos caratulados 
CEPEDA GUERRA MILKO ESTEBAN Y OTROS, en causa Rol 
V-342-2023, seguida ante el Segundo Juzgado de Letras en lo Civil de 
La Serena, se concedió la posesión efectiva con beneficio de inventario de 
herencia testada quedada al fallecimiento de doña Ada Graciela Cepeda 
Aranda, jubilada, soltera, con último domicilio en Calle Juan Godoy Rivera 
Nº1.307, departamento Nº402, torre B, comuna de La Serena, Región 
Coquimbo, a sus herederos universales, y por partes iguales de la herencia 
a don MILKO ESTEBAN CEPEDA GUERRA, don DINKO ALAN CEPEDA 
GUERRA, doña JIMENA VALERIA CEPEDA GUERRA, don AUGUSTO 
CHRISTIAN CLAUDIA CEPEDA JIMENEZ, doña ANDREA SILVIA 
ANAHÍ CEPEDA JIMÉNEZ, y doña CLAUDIA GLADYS CEPEDA 
JIMÉNEZ. Excepto respecto de los fondos que puedan quedar como 
remanentes en la Cuenta Vista Banco Itaú, que deben repartirse en partes 
iguales entre sus sobrinos, Claudia Gladys Cepeda Jiménez, Milko 
Esteban Cepeda Guerra, y Dinko Alan Cepeda Guerra. Ordenándose así 
mismo inscribir la nuda propiedad del bien raíz inventariado a favor de sus 
herederos universales y el usufructo vitalicio sobre el mismo inmueble a 
favor de su legataria doña Silvia del Carmen Jiménez Garcés. Según lo 
dispuesto en el Testamento de fecha 20 de febrero de 2020, repertorio 
878-2020 de la Primera Notaría Pública Ignacio Vidal Domínguez, Talca.

EXTRACTO DE AUTO DE POSESION EFECTIVA TESTADA ROL V-342- 
2023. CEPEDA GUERRA MILKO ESTEBAN Y OTROS. 2º JUZGADO 

DE LETRAS DE LA SERENA

El Primer Juzgado de Letras de La Serena, en causa Rol V- 112-2023, por resolución de 
28 de noviembre de 2023, que se encuentra firme y ejecutoriada conforme certificación 
de fecha 26 de marzo de 2024, concedió la posesión efectiva, con beneficio de 
inventario, de la herencia quedada al fallecimiento de don GASTÓN ANTONIO VILLA 
PERRETTA, RUN N°3.087.248-7, ocurrido el 22 de marzo de 2015, a su cónyuge 
DRINA CLARA KOLIMBATOVIC SALAZAR, RUN N°4.761.151- 2, y a sus hijos 
MAURICE CRISTIÁN VILLA KOLIMBATOVIC, RUN N°7.024.907-3, GASTÓN 
EUGENE YERO VILLA KOLIMBATOVIC, RUN N°7.024.911-1, EDUARDO JOSEPH 
VILLA KOLIMBATOVIC, RUN N°7.024.915-4, CARLOS JAVIER VILLA 
KOLIMBATOVIC, RUN N°7.024.924-3, y  PAUL ANDRE VILLA KOLIMBATOVIC, RUN 
N°7.024.928-6, en su calidad de herederos de la mitad legitimaria; y, también, a su 
cónyuge DRINA CLARA KOLIMBATOVIC SALAZAR, RUN N°4.761.151-2, en su 
calidad de legataria de la cuarta de libre disposición; lo anterior en virtud del testamento 
abierto otorgado con fecha 04 de mayo de 2011, celebrado en la Notaría de don Oscar 
Fernández Mora de La Serena, inscrito en el Registro Nacional de Testamentos con el 
N°2721-2011. Secretario Subrogante.

EXTRACTO

Alberto Eduardo Codoceo Collao
Secretario PJUD

Uno de abril de dos mil veinticuatro

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Comisión de Libertad Condicional de la Corte 
de La Serena inicia revisión de 398 solicitudes 

SE INCLUYEN NUEVAS EXIGENCIAS LEGALES

El año pasado fueron revisadas durante el primer semestre, 380 solicitudes, siendo conce-
didas 10. En octubre en tanto, se presentaron 427 peticiones, otorgándose 21. 

EL DÍA

Para postular, los internos 
deben cumplir con ciertos 

requisitos, tales como el 
tiempo de cumplimiento 
de la condena impuesta, 
el haber mantenido una 
conducta intachable en 
el recinto penal o haber 

aprendido un oficio, entre 
otros. 

La Comisión de Libertad Condicional 
de la jurisdicción de La Serena revisa-
rá –entre el 8 y 12 de abril- un total 
de 398 solicitudes presentadas por 
Gendarmería de Chile que corresponden 
a internos de los centros penitenciarios  
de Huachalume (355), Ovalle (28) 
e Illapel (15). 

La instancia -que cumple funciones 

como órgano autónomo administrativo 
y se reúne en abril y octubre de cada 
año- la encabeza, en esta oportu-
nidad, el presidente de la Corte de 
Apelaciones, Iván Corona Albornoz, 
que dio a conocer los principales 
cambios que, a partir de este año, 
se deben considerar para otorgar el 
beneficio.

“Este año se contempla la necesidad 
que se acompañen antecedentes por 
la defensa de los postulantes, que 
se hagan presentaciones, incluso 

alegatos orales, y también –lo más 
importante- la posibilidad de que las 
víctimas puedan dirigirse a la comisión 
y puedan plantear sus inquietudes 
respecto a la concesión del beneficio a 
determinados postulantes, novedades 
que se han introducido al decreto ley 
321 que regula la materia”, indicó el 
ministro Corona. 

Asimismo, los cambios introducidos 
consideran nuevos requisitos que 
deben reunir los postulantes, tales 
como el aumento de bimestres de 
buena conducta en el caso de de-
litos más graves, y que en el caso 
de personas condenadas a presidio 
perpetuo y perpetuo calificado, una 
vez rechazada, sólo podrán volver a 
postular transcurrido uno o dos años 
respectivamente.

La comisión de La Serena recibió, 
en esta oportunidad, 11 oposiciones 
por escrito a las solicitudes de liber-
tad condicional, y fue solicitada una 
audiencia de parte de una víctima. 
No obstante las modificaciones, el 
informe de Gendarmería continúa 
siendo un requisito del beneficio y 
constituye un antecedente calificado 
para resolver. 

Es así que para postular, los internos 
deben cumplir con exigencias, tales 
como el tiempo de cumplimiento de la 
condena que se le impuso (en algunos 
casos, atendido el delito cometido, la 
mitad de su condena y otros los dos 
tercios de ella), el haber mantenido 
una conducta intachable en el esta-
blecimiento penal, haber aprendido 
un oficio, si hay talleres en el recinto 
en el que se cumple condena, y haber 
asistido con regularidad a las escuelas 
y conferencias educativas del penal, 
estimándoseles en condiciones de 
ser reinsertados, por encontrarse 
corregidos y rehabilitados para la 
vida social.    

De esta manera, los condenados 
quedan bajo la supervisión de personal 
especializado de Gendarmería, con 
la obligación de firmar en el Centro 
de Apoyo para la Integración Social, 
CRS, o la unidad más cercana al lugar 
de residencia.

El año pasado, fueron revisadas el 
primer semestre 380 solicitudes, 
siendo concedidas 10 (el 2,6%), 
mientras que en octubre se presen-
taron 457 solicitudes, otorgándose 
21 (un 4,6%).
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AVISO DE REMATE

El 2° Juzgado de Letras La Serena, ubicado en 

Rengifo N°240, rematará el 23 de abril de 2024, a 

las 11:30 hrs., inmueble ubicado en La Serena, Avenida 

Pacífico N° 629, Sitio 122 Manzana 1, “San Pedro del 

Mar II, Etapa I”. Inscrito a fojas 10367, Nº 7077 del 

Registro de Propiedad del CBR de La Serena del año 

2018. Rol de avalúo Nº 4103-242, de La Serena. 

Mínimo para la subasta $39.006.960.- Garantía: 

Los interesados deberán presentar vale vista del Banco 

del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente 

al 10% del mínimo, esto es $3.900.696. Demás 

condiciones autos “BANCO DEL ESTADO con 

TOSCANO”, Rol C-155-2020, del tribunal citado.

Isabel Cortés Ramos
Secretaria Subrogante.

EXTRACTO DE AVISO DE REMATE

Ante el 2º Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, 
se rematará el 16 de mayo de 2.024 a las 12.00 hrs., el 
inmueble consistente en: Lote Reserva Cero Uno-A, el cual 
es resultante de la subdivisión del Lote Reserva – Cero 
Uno, del Condominio Las Vertientes, resultante de la 
subdivisión del Lote Poniente A – Dos y éste, a su vez, de 
la subdivisión del predio Reserva Cora Cuatro - A, del 
Fundo El Encanto, ubicado en la comuna de Coquimbo. El 
inmueble se encuentra inscrito a fs. 3.605 N° 1.985 del 
Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de 
Coquimbo correspondiente al año 2.012. Mínimo para 
subastar $19.552.338.- al contado. Garantía: Los                                      
interesados deberán presentar vale vista bancario tomado 
en el Banco Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del 
mínimo, esto es, $1.955.233.- Demás condiciones cuaderno 
“3 – Cumplimiento incidental” de los autos caratulados 
“VALDES RAMOS JUAN MARCELO con VEGA CASTILLO 
PATRICIO ALEJANDRO”, Rol C-4624-2019, del referido 
Tribunal. SECRETARIA (S) DEL TRIBUNAL.

Isabel Del Carmen Cortés Ramos
Secretario PJUD

Veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro

A sus 37 años, este 
conocido delincuente 
ya se ha sentado en el 

banquillo en 45 ocasiones 
por la comisión de diversos 

delitos. 

Nuevamente 
“el Peye” de-
berá hacer 
frente a la 
justicia. 
CEDIDA

Cae “el Peye” en Tongoy: ya 
ha sido detenido 88 veces

EXTENSO PRONTUARIO POLICIAL

“El Peye”, un conocido delin-
cuente de la localidad costera de 
Tongoy, fue detenido este lunes 
por Carabineros, y deberá enfrentar 
por 46ª vez a la Justicia, en un 
nuevo control de detención. El 
sujeto, que a sus 37 años cuenta 
con 88 reiteraciones, fue identifi-
cado como el autor de un hurto a 
un local comercial del balneario y 
rápidamente detenido por la policía 
uniformada durante un patrullaje.

De acuerdo al jefe de la Tenencia 
Tongoy, subteniente Marcelo 
Jauneaud, “la oportuna denuncia 
y la información certera proporcio-
nada por la víctima, fueron funda-
mentales para lograr una detención 
rápida del individuo, que además 
era ampliamente conocido en la 
zona por su extenso prontuario 
policial”.

Dentro de su historia delictual, 
“el Peye” acumula diversas de-
tenciones por hurtos y desacatos, 
además de haber sido vinculado 
a siete compañeros de delito, 
presentar ocho denuncias y un 
recorrido criminal por La Serena, 
Coquimbo y Ovalle. 

“Si analizamos todos estos an-
tecedentes, claramente tenemos 
que hemos sacado de circulación 
a una persona que representaba 
un riesgo para la comunidad, más 
allá de Tongoy sino que para toda 
la región”, concluyó el subteniente 
Jauneaud.

Equipo El Día   / Tongoy

@eldia_cl

La imputada habría atacado 
de manera mortal a su madre, 

siendo posteriormente 
aprehendida por Carabineros de 
la subcomisaría de Salamanca. 

Detienen a mujer por 
presunto parricidio

EN LA COMUNA DE SALAMANCA

Una lamentable noticia conmociona 
a la comuna de Salamanca. Ayer por la 
tarde, tras una denuncia de la comu-
nidad, personal de carabineros detuvo 
a una mujer de 34 años de edad por 
presunto parricidio en contra de su 
madre de 56 años. 

De acuerdo a información recabada 
por El Día, la hija mayor de la víctima 
encontró a su progenitora fallecida en el 
living de la casa en la que residía, dando 
aviso a la policía. La mujer habría sido 
atacada de manera mortal con un arma 
cortopunzante. 

PDI INVESTIGA 

Si bien al momento de la aprehensión la 
imputada habría reconocido los hechos, 
las circunstancias de éste son mate-
ria de investigación. El fiscal a cargo 
dispuso la concurrencia de la Brigada 
de Investigación Criminal de Illapel, de 
la Brigada de Homicidios La Serena y 
peritos del Laboratorio de Criminalística 
Regional, quienes se trasladaron al in-
mueble ubicado en calle Los Boldos.

Al respecto, el prefecto Luis Romero, 
jefe de la Prefectura Provincial Choapa, 
señaló que “se desarrollarán las primeras 
diligencias en el sitio del suceso, y el 
análisis externo policial al cuerpo de la 
fallecida, para establecer las causas y 
circunstancias de su muerte”.

Se espera que en las próximas horas 
la detenida pueda pasar a control de 
detención.

Equipo El Día   / Salamanca

@eldia_cl

CAPITÁN DAVID SEPÚLVEDA
SUBCOMISARÍA SALAMANCA

Tras recibir un aviso 
de la comunidad a 
familiares de la víctima 
y realizar diligencias 
en flagrancia, 
Carabineros concretó 
la detención de una 
mujer como autora 
del parricidio de su 
madre”

Detectives de la 
PDI se encuen-
tran recabando 
las evidencias 
en el sitio del 
suceso para 

determinar las 
circunstancias 

y causas del 
deceso.

CEDIDA
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Ante el Segundo Juzgado de Letras  de La 
Serena,  calle Rengifo 240, en juicio ordinario 
Rol  1020-2018, caratulados “TOLOSA CON 
ROSSI”, se rematara el próximo 20 de abril de 
2024,  a las 11.30 horas,  considerándolo 
como especie o cuerpo cierto, son los derechos 
del inmueble consistente en 31,457% del lote 
3, resultante de la subdivisión de la parcela N° 
10, Cooperativa de Reforma Agraria Asignataria 
Gabriela Mistral Limitada, el cual se encuentra 
inscrito a fojas 8217 N° 5851 correspondiente 
al año 2014 del Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena a nombre de la demandada, rol de 
avaluó 1021-0099, de la comuna de La 
Serena, por el mínimo de $92.658435. El 
precio se pagara al contado, en plazo de tres 
días desde la subasta. Deberá rendir caución 
por un valor equivalente del 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale vista de 
Banco Estado a la orden del tribunal.

EXTRACTO

RAMON CABRERA CASTILLO
SECRETARIO (S)

Evaluarán bombardeo de nubes para 
generar lluvias en el Limarí 

ANTE IMPERATIVA NECESIDAD DE PRECIPITACIONES 

En estos momentos se está tramitando esta medida para 
la Provincia del Elqui, y dependiendo de los resultados y 

los costos de su aplicación se podría replicar en las otras 
provincias de la región. Desde la Junta de Vigilancia del 

Río Limarí comentan que toda acción será bienvenida, en 
consideración de la grave sequía que afecta la zona. 

Son diversas las propuestas que nacen 
para hacer frente a la grave sequía 
que afecta a la Región de Coquimbo.

Una de ellas, la planteó la Junta de 
Vigilancia del Río Elqui, proponiendo 
la estimulación de nubes, proceso que 
también es conocido como bombar-
deo o siembra, en donde se inducen 
precipitaciones a través de yoduro de 
plata y dióxido de carbono congelado. 

Esta propuesta que ya fue utilizada 
en años anteriores -aunque no con 
muy buenos resultados- se encuentra 
en tramitación, con la esperanza de 
que se puedan generar lluvias en la 
provincia norte de la región. 

De esta manera, se está gestionan-
do esta medida para la Provincia del 

Elqui, con la posibilidad de replicarse 
en el Limarí, aunque para eso se debe 
contar con estudios como lo afirma 
el seremi de Agricultura, Christian 
Álvarez, quien explica los procesos 
por desarrollar. 

“En primer lugar, es importante co-
nocer la metodología de evaluación 
que confeccionará el CEAZA según 
lo solicitado por CORPAN. Una vez 
conocido esos parámetros de medi-

ción y análisis, se tendrán que evaluar 
los resultados y si estos responden a 
la inversión realizada y a los costos 
de su aplicación, en comparación 
con otras medidas de mitigación 
propuestas, como son la carretera 
hídrica y la construcción de plantas 
desaladoras”, sostuvo la autoridad 
regional del agro. 

PETICIÓN DE LA 
JUNTA DE VIGILANCIA 

En este contexto, el presidente de la 
Junta de Vigilancia del Río Limarí y 
Río Grande, José Eugenio González, 
se mostró partidario de ésta y otras  
medidas que se propongan, en con-
sideración de la grave situación en la 
que se encuentra la provincia.  

“Yo creo que todo lo que se haga es 

bueno. Además, por lo que entiendo 
es muy difícil demostrar si llovió por 
el bombardeo o de forma natural. Eso 
no lo han podido medir. Nunca se sabe 
por qué llovió, pero en la situación 
en que estamos todo lo que se haga 
será bienvenido”, sostuvo el dirigente.

En esa línea, hizo un repaso de lo 
que se está viviendo en la provincia. 
“Estamos muy complicados. Ahora 
estamos cumpliendo con la resolu-
ción de acuerdo de distribución de la 
Dirección General de Aguas, y estamos 
complicados porque nos restringieron 
bastante, y la única esperanza es 
que llueva no más. En este momento 
tenemos aproximadamente 14 a 15 
millones de metros cúbicos en el em-
balse La Paloma. Se han anunciado 
algunas lluvias para el día 12, y ojalá 
que lleguen”, indicó. 

Para cerrar, González explica que 
en paralelo a las medidas que pueda 
adoptar el gobierno, ellos como junta 
de vigilancia avanzan en otras inicia-
tivas, ya que - reitera - todo sirve para 
enfrentar las actuales condiciones 
de sequía. “Nosotros seguimos ha-
ciendo trámites para trasvasar agua 
de cuenca a cuenca. Acá todo va a 
servir. No hay que despreciar nada 
en este momento, porque todo está 
muy complicado”, señaló.

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia_cl
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Profundo desconocimiento existe entre la 
población ante “apagón analógico”

EN MARZO PASADO SE INICIÓ LA TRANSICIÓN

El “apagón analógico” aún no es conocido por toda la población. LAUTARO CARMONA

A pesar de que la 
ley que estableció el 

tránsito desde el formato 
convencional al digital 

entró en vigencia en 
2014, y dispuso de un 

extenso período para su 
implementación, gran 
cantidad de personas 

no sólo carecen de las 
antenas o decodificadores 

para utilizar dicha 
tecnología, sino que ni 

siquiera conocen de qué 
se trata.

En 2014, específicamente en ma-
yo, la entonces Presidenta Michelle 
Bachelet, promulgó la Ley N° 20.750 
o de Televisión Digital (TVD). 

“Hoy estamos poniendo al servicio 
de una democracia que se profundiza 
y se hace más inclusiva además de 
participativa, un medio tan poderoso 
junto con relevante como la televisión 
(...). Me parece que ésa no puede 
ser sino que una gran noticia para el 
país”, afirmó. 

De este modo, se estableció un 
período de cinco años para transitar 
desde el formato analógico al digital. 
Esto, con el objetivo de implemen-
tar una señal que permitiera que la 
población pudiese tener acceso a 
nuevos servicios equivalentes a la 
actual televisión por cable como, por 
ejemplo, información meteorológica 
o programación en alta definición e 
interactividad con los operadores. 

Sin embargo, debido a que aún no se 
cumplían las condiciones para dispo-
ner de la iniciativa, la Subsecretaría 
de Telecomunicaciones (SUBTEL)  
tuvo que extender el plazo de su 
implementación hasta este 2024. 

Pues bien, a pesar de que en marzo 
pasado finalmente se inició la transi-
ción a la TVD, lo cierto es que todavía 

muchas personas no sólo no tienen 
preparado su equipo con las antenas o 
decodificadores necesarios, sino que 
ni siquiera conocen de qué se trata. 

“Vine a comprar la antena para mi 
televisión. Pero no sé bien cuál es la 
que sirve y menos, cómo se instala. 
Al mismo tiempo, si no funciona, no 
me devolverán el dinero. Vivo en Las 
Compañías, en un sector en donde 
existen bastantes adultos mayores y 
ninguno sabe cómo operará”, señaló 
una mujer, que eligió mantener su 
identidad en reserva, a Diario El Día. 

En esta línea, aseguró que el gobier-
no, a través de la SUBTEL, debería 
haber educado de mejor manera a las 
personas frente a esta modificación, 

sobre todo, a la población de tercera 
edad.

“No sé qué va a suceder cuando 
se acaben los canales. Tengo unas 
televisiones de hace un par de años, 
pero parece que no se encuentran 
adaptadas”, manifestó la atribulada 
mujer. 

Otra persona, que también optó 
por no entregar su nombre, dijo que 
había conocido algo del cambio a la 
Televisión Digital a través de un nieto. 

“No obstante, más allá de que se 
verá de otro modo, no se más. Han 
dado algunos comerciales, en donde 
se explica de qué trata, pero tam-
poco se entiende bien. Creo que los 
decodificadores se utilizarán en los 
aparatos más antiguos”, sostuvo. 

Consultado el director del Centro 
de Informática y Computación de la 
Universidad de La Serena (CICULS), 
Andrés Moya, explicó que la actual 
televisión analógica, de 525 líneas, es 
la transmisión de una señal directa-
mente sin comprimirla ni codificarla. 

“En tanto, la digital es comprimida y 
codificada, por lo que requiere de un 
decodificador para descomprimirla, 
además de sintonizarla. Entonces, el 
‘apagón analógico’ es la no transmisión 
de una señal abierta y no codificada 
a la población. Esto, no significa que 
la TVD no sea accesible a las perso-
nas. Solamente cambiará la forma 
y frecuencia de transmisión, dando 
paso a la TV de alta resolución de 4 
o 8K”, aseguró. 

Así, el director del CICULS agregó 
que la modificación tecnológica será 
imperceptible, por cuanto la población 
sólo notará que los canales tendrán 
una numeración con decimal como, 
por ejemplo, canal 7, canal 7.1, canal 
7.2, canal 13 o canal 13.1.

“La televisión también será de alta 
resolución como lo es la señal del 
cable o YouTube, y sólo quedará dis-
frutar. Las personas que usan cable 
continuarán con su vida como que 
nada ocurrió”, aseveró.

Por último, Moya complementó que 
para la población que vive en regiones 
no existirá ninguna dificultad. Empero, 
deberá esperar que los canales pe-
queños que están en Santiago se 
animen a traer su señal a la región 
como TV+.

“La parte positiva es que las iniciati-
vas regionales tendrán la oportunidad 
de adquirir sus equipos y tener una 
participación en el mercado de la 
Televisión Digital”, concluyó. 

MUJER CONSULTADA 

Más allá de que se 
verá de otro modo, 
no se más. Han dado 
algunos comerciales, 
en donde se explica 
de qué trata, pero 
tampoco se entiende 
bien”

MUJER CONSULTADA 

Vine a comprar 
la antena para mi 
televisión. Pero, no 
sé bien cuál es la que 
sirve y menos, cómo 
se instala. Al mismo 
tiempo, si no funciona, 
no me devolverán el 
dinero”

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Dato: 

La digitalización de la televisión sig-
nifica varias ventajas. Entre ellas, 
se puede mencionar la mejora de la 
calidad de la imagen y del sonido, el 
aumento de la oferta de canales de 
televisión, alta definición además de 
otras características como una guía 
de programa e interactividad.
Esta es una revolución para este me-
dio de comunicación, sólo compa-
rable con la que se produjo con el 
paso de la televisión blanco y negro 
al color.

Una revolución 
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 UF 09.04.24: $ 37.158,00 DÓLAR COMPRADOR: $945,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 945,50 IPC MARZO: +0,4% IPSA: +1,40%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 6.603,31 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +1,32% y cerró en 
33.439,44 puntos. 

no mostró interés en avanzar, ya que 
consideraba que había otras priori-
dades. Actualmente, en un momento 
delicado para nosotros, estamos en 
un proceso de reordenamiento del 
Estado y buscando estabilidad fiscal. 
Estamos atravesando una etapa de 
ajuste importante. Personalmente, 
espero que se pueda avanzar, y segu-
ramente será la canciller quien informe 
al respecto. Respecto al presidente 
Milei, lo veo con una perspectiva de 
abrirse al mundo, y espero que este 
proyecto sea parte de esa apertura, 
sobre todo, para los sanjuaninos, que 
tenemos grandes expectativas en 
materia de transmisión energética 
y electromovilidad”.

-Uno podría inferir que el túnel 
no es una prioridad para el presi-
dente Milei.

“Eso habría que preguntárselo a 
Milei. Desde mi perspectiva como 
gobernador, el túnel es una prioridad, 

ya que representa oportunidades para 
argentinos y chilenos. Pero la última 
palabra la tienen los presidentes 
Milei y Boric. Aún no he escucha-
do sus opiniones al respecto, pero 
en Argentina estamos enfrentando 
tiempos difíciles donde hay otras 
cuestiones en juego. Sin embargo, 

El gobernador de San Juan, Argentina, 
Marcelo Orrego, quien asumió el cargo 
en el mes de diciembre de 2023, 
recuerda que, siempre en más una 
ocasión, ha visitado la zona para 
sus vacaciones y que tiene algunos 
parientes en el país, por lo que su 
relación con Chile y su gente siempre 
ha sido muy cercana.

Uno de los temas que abordó la au-
toridad trasandina es la conectividad 
entre la provincia que dirige con la 
Región de Coquimbo, la que es una 
de sus principales prioridades.

No obstante, Orrego reconoce que 
con la actual situación económica de 
su país, no será una de las principales 
prioridades para el nuevo mandatario 
trasandino.

-Durante su gestión, ¿cree que 
habrá un avance del proyecto del 
túnel Agua Negra?

“Para mí, y para los sanjuaninos 
en particular, el túnel Agua Negra 
es una obra esencial que nos brinda 
la oportunidad de integrarnos regio-
nalmente y fomentar el intercambio 
global. Es un proyecto muy maduro, 
estudiado por ambos países. Sin em-
bargo, debido, a veces, a cuestiones 
políticas y económicas, no hemos 
podido avanzar como quisiéramos. 
Pero es una tarea en la que nun-
ca debemos dejar de trabajar para 
convertir ese sueño en realidad. Es 
crucial que se revitalice el EBITAN 
para impulsar el avance del proyecto. 
Además, sabemos que la situación 
económica y financiera de Argentina 
es la peor de la historia, pero vendrán 
tiempos mejores donde tendremos 
la oportunidad de continuar. Como 
Corredor Bioceánico, el proyecto 
nos permite unir el Atlántico con el 
Pacífico, ofreciendo oportunidades 
para más de 10 millones de habitantes, 
facilitando el transporte de bienes y 
servicios y promoviendo la apertura 
hacia el mundo”.

-¿Ha faltado voluntad política 
de las autoridades chilenas para 
potenciar el proyecto?

“Ha habido diferentes posturas. 
La expresidenta Bachelet coincidió 
con el presidente Mauricio Macri 
en que era un proyecto importante 
para la integración. Sin embargo, en 
la segunda etapa de Macri y en la 
primera etapa de Piñera, éste último 

si Milei habla de abrirse al mundo, 
espero que el túnel de Agua Negra 
sea parte de ese proceso”.

MÁS ALLÁ DEL TÚNEL

-¿Existe algo concreto sobre la 
iniciativa de tener vuelos directos 
entre San Juan y La Serena?

“Vamos a hacer el máximo esfuerzo 
para los vuelos a La Serena. Más allá 
de hacerlo con aerolíneas, es hacer-
lo con empresas low cost y estoy 
haciendo tratativas, no sólo con La 
Serena, sino también con Santiago. 
Nosotros hemos decidido bien donde 
queremos un vuelo internacional y sin 
ninguna duda sería a Chile. Estamos 
trabajando y dentro de dos semanas 
tendremos reuniones con alguna aero-
línea low cost y ver qué posibilidades 
de ir mirando una visión de futuro, 
no solo tener la chance de trabajar 
en poco tiempo. Son gestiones que 
hay que hacer, y juntarse a charlar 
es una de mis prioridades: el poder 
conectarnos con el hermano país 
de Chile. Sin duda es fundamental”.

-Un tema siempre complejo es 
el de las veranadas. ¿Existe una 
definición al respecto?

“Nosotros la autorizamos a principio 
de año las veranadas con el Ministerio 
de Gobierno de San Juan y con el 
delegado presidencial Galo Luna, que 

“El túnel es prioridad, pero la última 
palabra la tienen Milei y Boric”

MARCELO ORREGO, GOBERNADOR DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN

La autoridad trasandina afirmó que la conexión con 
Chile es una de las principales medidas en que se está 

trabajando, aunque reconoce que con el actual escenario 
económico de su país, puede ser complejo avanzar en 

proyectos como el Túnel de Agua Negra.

CEDIDA

Si bien se deben 
explorar otras 
oportunidades, el 
Túnel de Agua Negra 
sigue siendo nuestro 
sueño”

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl
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Para las familias beneficiadas, las nuevas viviendas representan la concreción de un sueño, 
como es contar con la casa propia. 

CEDIDA

Un 87% de avance presentan las obras de este proyecto 
habitacional DS49 con acompañamiento social por parte 
del municipio coquimbano, el cual permitirá tras largos 
de años de espera, un nuevo comienzo para vecinas y 

vecinos del sector de Baquedano.

300 familias accederán a 
la vivienda propia gracias 

a “Altos del Sauce” 

EN COQUIMBO 

Los sueños son para convertirlos en 
realidad. El esfuerzo diario permite 
sembrar frutos y réditos. Así quedó de 
manifiesto en la visita que realizaron 
las más de 300 familias beneficiarias 
del proyecto habitacional “Altos del 
Sauce”, el cual presenta un 87% de 
avance en sus obras y que dignificará 
la vida de quienes integran los comités 
de vivienda “Baquedano Mar” y “En 
búsqueda de mi hogar” de Coquimbo. 

Un recorrido lleno de emoción y 
esperanza, el cual se cimenta gra-
cias a su organización, empuje y el 
acompañamiento social brindado por 

el municipio de Coquimbo a través del 
Departamento de Vivienda, dejando 
atrás los embates sufridos por el 
terremoto y tsunami del 2015 en 
Baquedano. 

“Es un sueño. Después de haber 
esperado tanto tiempo, y de tantas 
cosas que nos pasaron, después de 
la tragedia, por fin estamos con un 
sueño casi concretado”, expresó con 
emoción Carolina Barrios, beneficiaria 
nacida y criada en Baquedano.  

En ese sentido, agregó que “aquí 
nos vamos a sentir más seguros, en 
un entorno lindo para nuestros niños, 
para que se críen juntos y que nosotros 
como vecinos sigamos compartiendo. 
Esto nos trae la alegría de volver a 
juntarnos con nuestros niños y las 
familias de toda la vida. Años de 

Vivienda y Urbanismo (MINVU). 

CARACTERÍSTICAS 

“Altos del Sauce” cuenta con cuatro 
tipos de viviendas, acondicionadas 
para personas con movilidad reducida, 
núcleos familiares numerosos, per-
sonas mayores y familias con menor 
cantidad de integrantes.

La visita se dio en el marco del proceso 
previo a la elección de inmuebles, el 
cual está estipulado para mediados 
de abril del presente año. 

El lugar también contará con multi-
cancha y sede comunitaria, entre otras 
características, surgiendo gracias a 
una inversión superior a $11.000 mi-
llones por parte del MINVU – SERVIU, 
quienes adquirieron tiempo atrás el 
Lote 19A, del sector El Sauce.

espera que por fin se ven concretado 
en una casa propia”.

En ese sentido, el alcalde Ali 
Manouchehri señaló que “para no-
sotros es muy importante acompañar 
a los vecinos en todos los procesos. 
Quiero felicitar al Departamento de 
Vivienda que ha hecho los esfuerzos 
para ir apurando los avances de esta 
obra y a las dirigentas por una lucha 
incansable que ya está teniendo los 
frutos. En esta visita inspectiva se 
logra apreciar lo contentos que están, 
logrando visualizar el anhelado sueño 
de manera tangible”. 

De las 301 familias beneficiarias 
del proyecto, 148 son del comité 
“Baquedano Mar” y 153 del “En bús-
queda de mi hogar”, programa habita-
cional que es parte del Fondo Solidario 
de Vivienda DS49 del Ministerio de 

Equipo El Día   / Coquimbo

@eldia_cl

estuvo por acá. Vamos a trabajar en 
conjunto en el área de Gobierno que 
se dedica a eso y trabajaremos en 
conjunto, algo que se va a ir viendo 
a medidas que va pasando el tiempo, 
pero siempre es importante la plena 
colaboración. No vamos a dejar de 
tener coordinación con el delgado 
presidencial o quien sea pertinente”. 

-¿Ha sostenido reuniones con auto-
ridades de la Región de Coquimbo?

“Me reuní con el delegado presi-
dencial en dos oportunidades, a fines 
del año pasado y principios de año, 
donde pudimos resolver el tema de 
las verandas, un tema que importaba 
mucho y que se pudo concretar con 
resultados positivos”.

-¿Ha tenido algún tipo de acer-
camiento con la gobernadora Krist 
Naranjo?

“No, pero hay posibilidades, ya que 
tenemos agendado un evento al que 
voy a tratar de ir, que es el 24 y 25 de 
abril que se desarrollará en Coquimbo 
y seguramente estará la gobernadora 
y veremos la posibilidad de una re-
unión. También estamos invitados 
por el alcalde de Vicuña. Estamos 
viendo las posibilidades de ir”.

POTENCIAR EL INTERCAMBIO

-¿Cómo analizan el masivo paso 
de personas por el paso de Agua 
Negra desde y hacia Argentina en 
las últimas semanas?

“El objetivo siempre es poder mejorar 
los caminos, el poder pavimentarlos. 
Sé que Chile también tiene como 
objetivo de su tramo el poder con-
cretarlo. Nosotros estamos haciendo 
la gestión porque no depende de la 
provincia, sino del Gobierno Nacional. 

Siempre ha habido intercambio de 
turismo con Chile. Nosotros es-
tamos siempre llanos para recibir 
en Mendoza y San Juan, como lo 
mismo allá. Son visitas masivas a 
Coquimbo y he visto muchos vehí-
culos con patentes chilenas acá. Eso 
me pone muy feliz y nos encanta 
que puedan venir. Vamos a estar 
trabajando en eso. Si bien acá los 
alimentos subieron y allá en Chile 
en el rubro textil y ropa siempre 
se manejan muy buenos precios, 
la combinación es buena para el 
intercambio de bienes y servicios. 
Además cada día se va afianzando 
nuestros lazos afectivos con nuestros 
hermanos de Chile. A veces somos 
nosotros que viajamos para allá y 
los chilenos han venido muchísimo 
porque les convenía por el cambio”.

-¿Cree que es posible potenciar 
otro paso fronterizo diferente a 
Agua Negra?

“Siempre se deben estudiar todas 
las posibilidades. Nosotros contamos 
con el Ministerio de Infraestructura 
de la Provincia trabajando en el 
tema. Habrá que considerar otras 
opciones, dado que el túnel de Agua 

Negra sigue siendo un anhelo que ya 
ha madurado. Claro, existen algunas 
cuestiones técnicas que deben ser 
evaluadas. No se debería descartar 
ningún tipo de alternativa sin es-
tudiarlas. Si bien se deben explorar 
otras oportunidades, el túnel de Agua 
Negra sigue siendo nuestro sueño”.

-¿Sería ideal para Ud. que el paso 
de Agua Negra permanezca todo 
el año abierto?

“Depende mucho de lo que de-
termine la Gendarmería Argentina 
y, sobre todo, de las condiciones 
climáticas. Me gustaría contar con 
una definición precisa al respecto, 
pero está sujeta a nuestro clima y a 
lo que indique la Gendarmería, que es 
una fuerza nacional. Para mí, lo ideal 
sería que el paso estuviera abierto 
todo el año. Por eso, soñamos con 
ese túnel que permitiría disfrutar 
de la belleza de nuestros países, 
de nuestros recursos humanos y 
culturales, a pesar del frío y el ca-
lor. Creo que la decisión está más 
relacionada con las posibilidades 
climáticas. Con el evidente calen-
tamiento global el invierno parece 
ser más corto”.

Nosotros hemos 
decidido bien donde 
queremos un vuelo 
internacional y sin 
ninguna duda sería a 
Chile”



MUNDO&PAÍS      I   MARTES 9 DE ABRIL DE 2024  I  el Día16  I

ANTE TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, 
REMATARÁ EL DÍA 22 DE ABRIL DE 2024; A LAS 9:00 HORAS, INMUEBLE 
UBICADO EN CALLE RODOLFO VALENZUELA N°1455, QUE CORRESPONDE AL 
SITIO N°4 DE LA MANZANA 2, DEL LOTEO DENOMINADO MIRADOR DEL 
ROSARIO DE LA COMUNA DE COQUIMBO, INSCRITO A FOJAS 15354 Nº7915 
DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE 
COQUIMBO, AÑO 2015. MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE 
$150.085.899.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN MEDIANTE VALE 
VISTA TOMADO EN EL BANCO ESTADO DE CHILE POR UN VALOR DEL 10% DEL 
MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO PARA 
LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE 
FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS 
EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS 
PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A 
LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS 
ROL C-1573-2020, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON GONZALEZ”.

EXTRACTO

ERICK BARRIOS RIQUELME
SECRETARIO (S)

LA SERENA, CUATRO DE ABRIL DE DOS MIL VEINTICUATRO.

En Rol V-39-2023, caratulada “PERALTA /PINTO“ , sobre 
posesión efectiva, por sentencia ejecutoriada de fecha 19 de 
febrero de 2024 y rectificatoria de fecha 04-03-2024, SE 
CONCEDIÓ, la Posesión Efectiva de la herencia testamenta-
ria dejada por doña Marta Silva Pinto, cédula de identidad N° 
4.561.247-3, fallecida con fecha 25 de octubre de 2021, 
según consta de la inscripción de defunción N°1403 del año 
2021, de la circunscripción de Coquimbo, quien tuvo su 
último domicilio en Amelia Barrios de Cavada N° 4500, El 
Santuario, Peñuelas de la ciudad y Región de Coquimbo, en 
cumplimiento a las normas legales y a lo dispuesto en el 
testamento solemne abierto de fecha 07 de octubre de 2014 
otorgado ante el Notario Público Claudio Barrena Eyzaguirre, 
de la comuna de Coquimbo, con el repertorio N° 
2635-2014, a: sus hijas Marcia Ximena Aguirre Pinto 
cédula de identidad N° 8.136.040-5, en su calidad de 
heredera de la mitad legitimaria y doña Marta Viviana Aguirre 
Pinto cédula de identidad N° 7.999.284-4, en su calidad de 
heredera de la mitad legitimaria, de la cuarta de mejoras y 
remanente de la cuarta parte de libre disposición, sin perjuicio 
de los legados establecidos. Todas ellas en calidad de 
legitimarios.

EXTRACTO

Constanza Valentina Sepúlveda Grusic
Secretario PJUD

Veintiocho de marzo de dos mil veinticuatro

PUBLICA CON 

NOSOTROS
La guía médica Vida 
Salud es una publi-
cación que circula 
junto a El Día, todos 
los domingos. 
Edición a color con 
entrevistas, reportajes 
y opinión sobre los 
temas de salud que 
más nos interesan y 
preocupan.

CONTACTO COMERCIAL
(51) 2200 410

Canciller venezolano afirma que 
el “Tren de Aragua” no existe

“HAY VIDEOS DE GENTE CON ACENTO CHILENO”, ASEGURÓ

El canciller venezolano, Yvan Gil, aseguró que la conocida banda criminal “es una ficción creada por la mediática internacional”. EFE

El ministro venezolano, 
Yvan Gil, aseguró este 

lunes frente a su homólogo 
colombiano, Luis Gilberto 

Murillo, que la banda 
criminal transnacional 

conocida no existe y que 
se trata de una invención 
mediática internacional.

“El Tren de Aragua es una ficción 
creada por la mediática internacio-
nal para tratar de crear una etiqueta 
inexistente, como lo hicieron en su 
momento con el Cartel de los Soles 
(…), que se demostró que no existe, 
que jamás ha existido”, dijo Yvan Gil, 
canciller de Venezuela, en una decla-
ración junto a su par colombiano, Luis 
Gilberto Murillo, con quien se reunió 
hoy en la ciudad de Cúcuta para tratar 
asuntos bilaterales.

Según Gil, “ahora inventan un llamado 
Tren de Aragua, una organización que 
existió en Venezuela, localizada, y que 
luego se ha tratado de poner como 
marca. Hemos visto, por ejemplo, 

como ridículamente aparecen videos 
incluso de gente que dice ‘somos del 
Tren de Aragua’, con acento peruano, 
con acento chileno”.

“Es decir, se trata de crear una mar-
ca”, insistió el ministro venezolano.

El Tren de Aragua es una banda que 
nació en cárceles de Venezuela y se 
ha extendido por varios países lati-
noamericanos, como Colombia, Perú, 

Bolivia y Chile, donde las autoridades 
la acusan de cometer numerosos 
delitos, como narcotráfico, extorsión, 
secuestros y homicidios, entre otros.

Según Gil, las autoridades vene-
zolanas no sólo han demostrado “la 
inexistencia del Tren de Aragua” sino 
que tienen colaboración “con todas 
las instancias de América Latina y el 
Caribe en materia de seguridad ciu-

dadana y de combatir la delincuencia 
organizada, la delincuencia común”.

El canciller venezolano añadió que 
hasta el expresidente estadounidense 
Donald Trump se ha referido al Tren 
de Aragua, porque “como siempre 
quieren hablar mal de Venezuela, han 
inventado que ahora hay una orga-
nización de Venezuela llamada Tren 
de Aragua y que afecta al mundo”.

Efe / Internacional

@eldia_cl
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Este pasado viernes, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, mantuvo una reunión 
con la viuda del exmilitar venezolano asesinado, Ronald Ojeda. 

MINISTERIO

El abogado de la mujer 
explicó que en el 

encuentro se abordó el 
avance de la investigación 
y sus proyecciones, y se 
aprovechó de realizar y 

responder consultas. 

La reservada reunión del 
subsecretario Monsalve con 

la viuda de Ronald Ojeda

FUE EL VIERNES PASADO

El subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, se reunió con la viuda del 
exmilitar venezolano, Ronald Ojeda, 
quien fue secuestrado y asesinado 
en Santiago.

Así lo confirmó el abogado Juan 
Carlos Manríquez, quien representa 
a la viuda del exmilitar, Josmarghy 
Castillo.

“Recibimos una invitación del sub-
secretario Monsalve, pero dada la 
naturaleza reservada de su contenido, 
no puedo entregar más información. 
Fue el viernes”, señaló el jurista a La 
Segunda.

De hecho, esa misma jornada se 
reunieron también con funcionarios 
del Equipo de Crimen Organizado y 
Homicidios, que encabeza el fiscal 
Héctor Barros.

Según Manríquez, se trató de “una 
reunión de trabajo muy extensa e in-
tensa, invitada por él, con los equipos 
especializados y sus fiscales”.

“Pudimos revisar en detalle el avance 
de la investigación y sus proyeccio-
nes, presentar y resolver consultas. 
Atendido que es una investigación 
secreta, sólo podemos señalar que 
se encuentra totalmente activa”, 
agregó al vespertino.

Sin embargo, desde el Gobierno han 
guardado silencio respecto de la cita 
del subsecretario Monsalve con la 
viuda de Ronald Ojeda.

Recordemos que Ojeda se encon-
traba en nuestro país en calidad de 
refugiado, por lo que desde la familia 
han apuntado a un presunto vínculo 
con el régimen de Nicolás Maduro, 
en Venezuela.

Esto último, tomando en cuenta el 
nivel de detalle y organización del 

secuestro, que terminó con Ojeda 
sepultado bajo una losa de concreto 
en un campamento en Maipú.

No obstante, desde el gobierno han 
evitado polemizar con esta hipótesis, 
desmarcándose de las críticas de la 
familia, que ha cuestionado el tono 
de La Moneda para abordar el crimen.

Incluso, el fiscal nacional, Ángel 
Valencia, sostuvo que, efectivamente, 
hay antecedentes que revelarían la 
intervención del crimen organizado, 
como por ejemplo el Tren de Aragua.

De hecho, el propio Presidente Gabriel 
Boric, se defendió ante las críticas 
asegurando que “me resulta extra-
ño que quepan dudas respecto a la 
sensibilidad que podemos tener ante 
un crimen de esta magnitud”.

BioBio / Nacional

@eldia_cl

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

#NoalFakeNews#NoalFakeNews
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Necesito Urgente arrendar 
casa en sector Las Cías que 
tenga entrada de auto,  F: 
+56982824326

ARRIENDO - CABAÑA

 *** Camping Cabañas*** 
salón de eventos *** Ripa-
monti_Lodge *** en Pan de 
Azúcar, piscina, tinajas, tiro-
lesa  F: +56988397380

ARRIENDO - LOCAL

La Serena, centro arriendo 
local, 100mt2,  F: 995419943

Se arrienda amplia Oficina en 
el Centro de La Serena, Gre-
gorio Cordovez #285. Valor 
52 UF, teléfono de contacto F: 
+56991310293

Arriendo local comercial en 
el centro de La Serena, calle 
Vicuña, llamar a:  F: 963683902

VENDO - CASA

Casa individual, 3 dormitorios, 
2 baños, terreno total 227 m2, 
construidos 68 m2, Villa Las 
Palmeras, Paradero 12, Balma-
ceda, La Serena, $115.000.000,  
F: 961983084 - 512 497726

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 
Baja, cerca de paradero 11 y 
Balmaceda.  F: 933907913

Casa esquina 3d G.González 
V ide la  sector  comerc ia l 
$159.000.000,  F: 942053896

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena, Avda. del Mar, Depto. 
amoblado, 93 m2, 2d, 2b, Edifi-
cio Alcohuaz, estacionamiento, 
bodega, 4.200 UF.  F: 991626630

VENDO - TERRENO

Coquimbo Estancia Cruz de 
Cañas $18.000.000, vendo 
terreno área 222 mts2 ubicado 
en calle El Cerro Lote 68 con 
servicio luz y agua todo listo 
para traspaso,  F: 921231790

Parcela 9400m en el Valle, 15 
km de La Serena. Lugar único 
con río, árboles, vega, pozo de 
agua todo el año, residencial 
privado, escuela, comercio, 
posta, locomoción en puerta 
$65.900.000 Tel  F: 927618630

Vendo parcela en sitio 74, lote 
14, sector Apatitas El Sauce, 
5798 m2 $16.000.000, con Rol 
y papeles al día F: 984766792

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Ford New Focus 2015 papeles 
al día neumáticos nuevos por 
renovación, precio $7.200.000, 
conversable.  F: +56982150403

Vendo Station Wagon Citroen 
1.6, año 2013, $520.000, con-
versable, papeles al día, 130km, 
llamar  F: +56926301221

Vendo Colectivo Hunday Die-
sel $18.000.000, solo patente 
$ 16.500.000, conversable  F: 
991546646-997895575

Se vende Citroen C-3 2018 
excelente estado 42.000 km.  
F: 988086575

VENDO - CAMIONETA

 Camioneta Mitsubishi Work, 
2020 ,  d/c ,  ún ico  dueño , 
$13.500.000.  F: 977574037

VENDO - FURGÓN

$9.500.000 + IVA, se vende fur-
gón cerrado, blanco, Volkswa-
gen Transporter carga 2.0, 
año 2018, full equipo, diesel, 
carga 1.000 kilos, largo 5.30, 
ancho 1.90, alto 1.90, excelente 
estado. Interesados llamar  F: 
992244676

VENDO - MAQUINARIA

“Se vende por renovación 
grúa Horquilla Hyster año 2014 
mantenciones comprobadas 
$9.600.000 con IVA, teléfóno  
F: 998416989

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Empresa Automotriz nece-
sita contratar Chofer Repar-
tidor con licencia A2, enviar 
curriculum y pretensiones de 
renta a F: contratacionesla-
serena@gmail.com

Empresa dedicada a la minería 
necesita contratar Ingeniero 
de Ejecución en Mina para 
desarrollar proyecto minero 
de Planta de Proceso de 5.000 
toneladas y desarrollo de mina 
a cielo abierto. Se requiere 
experiencia en actividades 
mineras de 5 años, a lo menos. 
Reales interesados enviar sus 
antecedentes curriculares a la 
siguiente dirección:  F: intere-
sados.postulaciones@gmail.
com

Empresa de la 5ª Región, ubi-
cada en la Comuna de Zapallar, 
necesita Tornero Mecánico, 
egresado de Escuela Industrial, 
buena disposición, con expe-
riencia comprobable, nacio-
nalidad chilena, con opción de 
hospedaje, enviar curriculum a:  
F: cgcltda@gmail.com

***Trabajos rápidos en cons-
trucción*** Techumbres. Pin-
turas. Radieres. Revestimientos 
cerámicos. Portones. Gasfite-
ría. Remodelaciones en general 
F:  996340769

Colegio Domingo Santa María 
requiere contratar técnico o 
ingeniero en Informática expe-
riencia en colegios con contra-
to plazo fijo 44 horas,  F: irene.
pizarro@cdsmls.cl

“Se requiere educadora de 
párvulos con experiencia para 
reemplazo por 42 hrs para pre-
kinder, enviar curriculum a:  F: 
curriculum@cnsa.maristas.cl”

 “Colegio Seminario Conciliar 
de La Serena, requiere con-
tratar docentes y/o monito-
res para impartir Actividades 
curriculares de libre elección 
en las áreas de deporte, cul-
tura y ciencias. Interesados 
enviar antecedentes a  F: 
curriculum@seminariocon-
ciliar.cl”

Importante Colegio particular 
subvencionado de la comuna 
de Vicuña requiere para su 
planta docente los siguien-
tes profesionales: Docente 
de Artes y Educador Tradi-
cional. enviar curriculums al 
mail  F: rrhhcolegiovicuna@
gmail.com

Se necesita chofer profesional 
para furgón escolar, con resi-
dencia en las compañía, llamar 
al celular  F: 977071699

EMPLEO BUSCAN

Ingeniero Constructor, expe-
riencia en obras, se ofrece a 
particulares y empresas.  F: 
962030927

Busco trabajo de asesora del 
hogar o para aseo o como 
cuidadora de adulto mayor,  
F: 934911066

GENERALES
SERVICIOS

Retiro escombros,  basu-
ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

Abogado Especial ista en 
Derecho Inmobiliario: Juicios, 
derecho de construcción, com-
praventas, estudio de títulos, 
cesión de derechos, arrenda-
mientos, usufructos, herencias, 
posesiones efectivas, impues-
tos, regularización de loteos 
irregulares, fusiones, modifica-
ción de deslindes, copropiedad 
inmobiliaria, asesoría integral.  
F: +56982358814

ampliaciones remodelaciones 
asesorías profesional todo 
construcción F: 988109689

***Trabajos rápidos en cons-
trucción*** Techumbres. Pin-
turas. Radieres. Revestimientos 
cerámicos. Portones. Gasfite-
ría. Remodelaciones en general  
F: 996340769

SÓLO MAYORES

*** Hospedaje Cupido ***, 
parejas $10.000 la hora, muy 
central La Serena, reservas.  
F: 512448222

*** Agencia Vip ***, solici-
ta señoritas con disponi-
bilidad inmediata, sector 
Casino Enjoy, también se 
arriendan habitaciones.  F: 
+56993256388

*** Estupendas Universitarias 
***, acompañantes, despedi-
das de solteros, shows, tríos 
y domicilios, contamos con 
lugar  F: +56984777305

Linda boliviana, últimos meses 
en La Serena.  F: 935835268

Fernanda, recién llegada, 18 
años, lugar céntrico, besos 
reales.  F: +56972895190

Samantha, madura, lugar 
céntrico, servicio completo.  
F: 959947077

Astrid madura, servicio com-
pleto, besadora, Cuatro Esqui-
na.  F: 978658500

Claudia,  exquisita chi le-
na, atiende caballeros.  F: 
933483127

Javiera 21 años blanqui-
ta nueva lugar céntrico y a 
domicilio, besos apasionados 
F: +56940743153

Luana brasileña primera vez en 
La Serena bello cuerpo exce-
lente trato lugar céntrico  F: 
+56942555433

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     15:00 a 17:30 hrs. Sábado 
de 09:00 a 12:30 hrs.

Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

EXPERTA EN AMARRES
Y DESAMARRES

EN AMOR SE HACE TODO TIPO DE TRABAJOS

100 % GARANTIZADO.
SI SUFRES IMPOTENCIA SEXUAL, SI ESTAS CARGADO

SI HAS PUESTO TU FE Y NO HAS VISTO RESULTADOS

VEN Y COMPRUEBA MI GRAN CAPACIDAD

TAROT
FERNANDA CAMPOS

AV. JUAN CISTERNAS 3619
PIDA SU HORA 930076526

PARRILLADAS

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PRomOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres 

+ Papas cocidas + una ensalada 
Surtida o Chilena + un vino Tarapaca 

3/4 cosecha  
$30.000
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CARTELERA DEPORTIVA

> TENIS
Masters 100 Montecarlo            Star+/ESPN
05:00 Segunda ronda
> CICLISMO
Giro de los Abruzos                  DSports2/612 
08:00 Etapa #1
> FÚTBOL
Eurocopa Femenina
12:10 Alemania Vs Islandia                               Star+
13:00 España Vs. Rep. Checa                          Star+
13:00 Suecia Vs. Francia                                  Star+
UEFA Champions League                  

15:00 Arsenal Vs. Bayern Munich          Star+ESPN
15:00 Real Madrid Vs. Manchester City       ESPNPR
Argentina - Copa                              TyCSports
17:00 Banfield Vs. Ciudad de Bolívar
Copa Libertadores 
18:00 Gremio Vs. Huachipato                       ESPNPR
18:00 Estudiantes Vs. The Strongest             ESPN5
20:00 Fluminense Vs. Colo Colo                   ESPNPR
20:00 Libertad Vs. D. Táchira                        ESPN5
22:00 Junior B. Vs Universitario                     ESPNP
Copa Sudamericana               
18:00 Argentinos J. Vs. Racing (U)      DSports/610

18:00 Corinthians Vs. Nacional (P)                  ESPN3
20:00 Boca Jrs. Vs. S. Trinidense                    ESPN
20:30 A. Paranaense Vs. Rayo Zuliano          ESPN3
20:30 Danubio Vs. S. Ameliano        DSports+/613
Ecuador - Serie B                                           Star+       
20:00 Independiente Vs. Guayaquil City
Liga de Campeones Concacaf                    Star+       
20:15 Tigres Vs. Columbus
22:30 América Vs. New England
> BÉISBOL
MLB - T. Regular                             Star+/ESPN4
19:30 Philadelphia Vs. St.Louis C.

Programación Fecha 7° 
Viernes  07/04
Limache  2-0 Curicó
Sábado 06/04
La Serena  1-0 U. de Concepción
Rangers  1-0  Wanderers
Domingo 07/04
Antofagasta 4-1  U. San Felipe
Recoleta 1-2  San Marcos
Magallanes  4-1 Santa Cruz
Lunes 08/04
Temuco   0-1 Stgo. Morning
Barnechea 2-3  San Luis

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 La Serena 16 7 5 +5

2 Recoleta 15 7 5 +5

3 Rangers 15 7 5 + 5

4 Limache 12 6 4 +7

5 Magallanes 12 7 4 +4

6 AC. Barnechea 11 7 3 +2

7 Antofagasta 10 7 3 +1

8 Santa Cruz 10 7 3 -3

9 San Luis 10 6 3 -4

10 Stgo. Morning 9 6 3 +2

11 San Marcos 9 7 3 +1

12 Stgo. Wanderers 9 7 3 -2

13 Temuco 6 7 2 -4

14 Curicó U. 6 7 2 -5

15 U. de Concepción 6 6 2 -6

16 U. San Felipe 3 7 1 -8

FÚTBOL  PRIMERA B

Programación Fecha  8°

Sábado 13/04
17:30 U. Española  Vs.  Everton
20:00 Iquique Vs. U. Católica 
Domingo 14/04
12:30 O’Higgins Vs. Huachipato
12:30 U. de Chile Vs. Coquimbo U.
15:30 Ñublense Vs. Palestino
20:00 A. Italiano Vs. U. La Calera
Lunes 15/04
18:00 Cobresal Vs. Copiapó
20:30 Colo Colo Vs. Cobreloa

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1  U de Chile 19 7 6 +8

2  Iquique 16 7 5 +6

3 O’ Higgins 12 7 4 0

4 Palestino 11 6 3 +6

5 Everton  11 7 3 +1

6 Coquimbo U. 11 7 3 1

7 Colo Colo 10 7 3 +3

8 Ñublense 10 7 3 +1

9 U. Española 10 7 3 +1

10 Cobreloa 10 7 3 -4

11 U. Católica 9 7 2 +1

12 Huachipato 8 6 2 -1

13 Copiapó 6 7 2 -3

14 U. La Calera 5 7 1 -6

15 A. Italiano  4 7 1 -7

16 Cobresal 2 7 0 -7

FÚTBOL  PRIMERA A

Partido de fútbol amateur termina
en riña en el sector de Salamanca

ASOCIACIÓN FENFUR

Prácticamente todos los jugadores de la Primera serie de los clubes Quelén Alto y Peralillo, 
participaron en la pelea ocurrida en el terreno de juego.

CAPTURA DE VIDEO

Se siguen sucediendo hechos 
de violencia en el fútbol 

no rentado con peleas que 
involucran a jugadores y 

sus entornos. Ante ello, la 
asociación se reunirán hoy 

para ver qué sanciones 
adoptan contra los jugadores y 

los clubes involucrados.

Ya sea en las provincias de Elqui, 
Limarí o Choapa, los incidentes en 
el fútbol amateur con trifulcas que 
involucran a futbolistas y sus entor-
nos, se suceden con reiteración desde 
hace tiempo. Las peleas que fueron 
comunes en los torneos de ligas en 
los distintos escenarios de La Serena, 
Coquimbo y en las ligas no federadas, 
se han extrapolado también a las 
competencias de la ruralidad, que 
llevan y mueven a muchos aficionados.

El fin de semana todo se trasladó 
hasta la comunidad de Salamanca en 
un duelo que animaban los equipos de 
Quelén Alto y Deportivo Perallillo, el 
cual, concluyó en una batalla campal 
como quedó en evidencia a través 
de videos que subieron a las redes 
sociales, simpatizantes de ambos 
equipos.

Los hechos se enmarcaron en la se-
gunda fecha del Campeonato FENFUR, 
en la categoría Primera serie, cuando 
un par de palabras generaron discu-
siones, y luego golpes de puño en la 
que participaron prácticamente todos 
los involucrados en el encuentro.

Esto llevó al juez del compromiso a 
suspenderlo por falta de garantías, 
lo que motivó una rápida reacción 
de la Asociación FENFUR quienes 
repudiaron lo ocurrido.

A través de sus directivos, expresaron 
su condena “por los hechos ocurridos 
y en la próxima reunión de presiden-
te, que tendrá lugar esta tarde, se 
tomarán la medidas pertinentes en 
cuanto a acciones disciplinarias, ya 
que, primero, se debe tener el informe 
del árbitro”.

Carlos Bugueño, presidente de la 
FENFUR de Ovalle y representante 
de la regional ante la asociación 
nacional, comentó a El Día que no 
pueden comunicar ninguna sanción 
o plan de acción hasta que se reúnan 
esta tarde y se adopte el camino que 
seguirán, que puede ser una sanción 
a los involucrados como a los clubes.

Al mismo tiempo Bugueño mostró 
su preocupación por lo ocurrido, “pero 

es un mal de toda la sociedad y el 
fútbol rural no es la excepción. Es una 
falta de respeto, de tolerancia entre 
las personas de todas las edades y 
género”, aseguró.

Cabe recordar que en marzo pasado, 
un partido de fútbol amateur terminó 
en una balacera en la comuna de Monte 
Patria, en las canchas Atahualpa del 
sector rural Los Morales, cuando se 
generó una riña entre los jugadores 
y algunos asistentes por el resultado 
del encuentro, oportunidad en la que 
un sujeto extrajo un arma de fuego 
que portaba entre sus vestimentas y 
disparó en tres ocasiones en contra 
de un adolescente de 16 años, quien 
integraba uno de los equipo, logrando 
salir ileso de los disparos.

El antisocial fue detenido posterior-
mente por Carabineros, a quien se le 
incautó una munición de 9 mm y una 
pistola a fogueo, la cual se encontraba 
adaptada para el disparo.

Carlos Rivera V.  / Salamanca

@eldia_cl
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Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl

“Debutar con un triunfo es algo único 
en el arco de CD La Serena”

JOSÉ TAPIA ROJAS, ARQUERO DE LA SERENA

El joven cuidatubos 
debió jugar 20 minutos, 

producto de la expulsión 
del meta titular, Eryn 

Sanhueza, en el triunfo del 
elenco serenense sobre 

Universidad de Concepción 
el sábado, en el estadio La 
Portada. “Quiero disfrutar 
este momento que tiene a 

mi familia feliz”, afirmó.

Ya más tranquilo en la casa con su 
familia, José Tapia Rojas (21 años), 
analiza esos 20 minutos en el césped 
de La Portada que a CD La Serena le 
significó tomar el liderato en el torneo 
del Ascenso venciendo por 1-0 a la 
Universidad de Concepción.

Pero no fue un partido cualquiera de 
la campaña 2024 de los papayeros. 
Fue su debut en el profesionalismo, 
en un duelo de tremendo final y dra-
matismo que le permitió entregar el 
pórtico invicto.

Una polémica discusión en el área 
serenense, a los 78 minutos, provocó 
que el juez José Cabero, expulsara a 
tres jugadores del campo de juego, uno 
de ellos al portero Eryn Sanhueza, por 
lo que estaba escrito que su tiempo 
en la banca se terminaba. Debía po-
nerse los guantes, ingresar por algún 
compañero y custodiar los tres tubos 
frente a un rival que desplegó sus 
naves en busca de la paridad.

Su ingreso fue acompañado de mues-
tras de afecto de sus compañeros y 
de una hinchada que estaba siendo 
testigo de ese momento histórico 
para José y su familia: debutaba en 
el profesionalismo por el club de sus 
amores. Tras un par de intervenciones, 
se fue sacando el nerviosismo, con-
trolando la ansiedad hasta colaborar 
como buen guía del ordenamiento de 
su defensa y compañeros para resistir 
los ataques aéreos del conjunto del 
campanil que estaba decidido a lle-
varse algún positivo de La Portada. 

“Se nos estaban viniendo con todo, 
pero de a poco me fui sintiendo 
muy cómodo y seguro”, comentó 
a diario El Día, en el descanso del 
lunes, a la espera de reunirse con 
sus compañeros este martes en el 
complejo Los Llanos.

Recuerda que sabía que, cuando 
José Cabero decide amonestar a 
Eryn Sanhueza, había llegado su 
momento, ese que había esperado 
desde los 15 años cuando se integró 
a trabajar a las series menores 
de CD La Serena, donde lo 
recibió el técnico Sergio 
Carmona. “Al momento 
que le muestran la roja, el 
cuerpo técnico me llamó. 
Dije que había llegado 
mi momento de debutar, 
porque para mí era un 
sueño debutar en casa, 
en el club que me he 
formado como perso-
na, como jugador. 
Tenía nervios, 
se me vino 
todo encima 
todo, pero 
cuando en-
tré, dije que 
era mi mo-
mento. Tenía que demostrar 
seguridad, los años que llevaba 
entrenando en el plantel. Se 
me vino todo a la mente, pues 
desde chico que anhelaba este 
momento y de hacerlo en La 
Serena, en casa. Para mí es 
un sueño que me tiene muy 
feliz”, relata. 

José se decide por el fútbol, una 

vez que sus amigos lo invitan a jugar. 
Como era el menor, lo ponen 

al arco, y ataja cuanto 
tiro iba al pórtico, por 
lo que decide seguir en 
ese puesto. Lo hace 

luego en la academia, 
en las canchas de 
Florito y con mayor 

razón representan-
do a su colegio,  

el Calasanz, 
d o n d e 

co-

mienza a destacar.
Fue a los 14 años que decide llegar 

a CD La Serena. No pasó mucho 
tiempo y ya estaba alternando 
entrenamientos con la planti-
lla superior. “Me tocó subir al 
primer plantel a los 15, casi 16. 

Mi primera vez entrenando con 
el plantel fue con Jaime García”, 

recuerda.
Por lo mismo que este debut en casa 

fue especial, tras el cual, se fundió 
en un fuerte abrazo con sus padres 
y hermanos. “Estaba mi papa -José 
Tapia-, mi mamá -Lorena Rojas- y 
mi hermano –Franco-. Mi hermana 
Natacha no pudo ir, pero estaban todos 
emocionados de que por fin se haya 
llegado a ese debut. Nos fundimos en 
un abrazo de mucha emoción”, admitió.

Tapia es lle-
vado en andas 
por Osorio y 
Altamirano, 
quienes 
destacaron 
su trabajo 
en su primer 
encuentro en 
el profesiona-
lismo.
CRISTAN SILVA

JOSE TAPIA
ARQUERO DE CD LA SERENA

Al momento que le 
muestran la roja, el 
cuerpo técnico me 
llamó. Dije que había 
llegado mi momento 
de debutar, porque 
para mí era un sueño 
debutar en casa”
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“Desde que salí a calentar la gente
 me apoyó en todo momento”

MARTÍN MUNDACA, JUGADOR DE COQUIMBO UNIDO

“Hacer dos goles es una sensación muy linda. Nos 
sirvieron para sumar tres puntos muy importantes 
que nos mantienen en puestos de avanzada en el 
torneo”, comentó el canterano del equipo pirata 
quien se matriculó con un doblete a sus 17 años 
y 89 días, mejorando el recórd que hace 18 años 

había establecido Alexis Sánchez.

“Tengo 17 años. Nací el 8 de enero de 
2007”, respondía a Día Día Deportes, 
el joven extremo de Coquimbo Unido, 
Martín Mundaca, mientras se retiraba 
como el héroe del triunfo del Coquimbo 
Unido sobre Cobreloa, la noche del do-
mingo en el estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso. A su corta edad, en su 
segundo compromiso en calidad de 
titular en el esquema técnico que 
comanda Fernando Díaz, el ovallino se 
matriculó con sus primeros dos goles 
en el profesionalismo, pulverizando el 
récord de Alexis Sánchez que ostentó 
durante 18 años, el registro de ser uno 
de los más jóvenes en conseguir un 
doblete en el medio nacional, desde 
aquel 11 de marzo en el triunfo de 
Cobreloa sobre Huachipato por 4-2.

El nacido en Ovalle, se inició jugando 
en la Academia de Fútbol Municipal 
limarina. Ya había participado en el 
juego oficial ante Audax Italiano en 
la fecha anterior de la liga nacional, 
suficiente para que el Nano Díaz lo 
ratificara en la banda siniestra ante 
el conjunto naranja.

Pese a sus cortos 17 años, atrás ha-
bían quedado sus gambetas, sus goles 
y filigranas cuando reforzó al equipo 
regional de fútbol mixto de la Escuela 
José Tomás Ovalle que ganó la Copa 
Milo regional en 2019 al imponerse 
a Strocchi y a Cobreloa, ambos de 
La Serena con el equipo que integra-
ron Cristián Michea, Katiuska Reyes, 
Kimberly Erices, Cristián Durán, Gonzalo 
Rojas, Martín Mundaca y Antonia López, 
antes de aparecer vistiendo los colores 
de las series formativas de Coquimbo 
Unido.

Incluso, probó suerte en la Universidad 
de Chile, donde fue marginado por su 
estatura, como recordó el técnico Rafael 
Celedón, quien está feliz de que haya 
optado por Coquimbo Unido.

“Estoy muy contento de debutar con 
esta gente tan linda, de aportar con el 
equipo, convertir los dos goles”, planteó 
el delantero, aprovechando de dar las 
gracias al entrenador como también a 
su familia. “Estoy agradecido de don 
Fernando que ha confiado en mí al 
igual que mi familia”, agregó.

Aunque tuvo minutos en el duelo con 
el conjunto itálico, no había podido 
sentir el apoyo de la hinchada porteña, 
lo que destacó en esta oportunidad con 
ese aliento de los 7.500 aficionados 
que concurrieron al estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso. “Realmente fue una 

sensación muy linda. Desde que salí a 
la cancha a calentar todo es diferente. 
La gente te apoya con mucha fuerza 
y te hace sentir su cariño”, precisa.

Ya afincado en Coquimbo, la vida de 
Martín se desarrolla cursando cuarto 
año medio en el Colegio San Lorenzo y 
con la familia viviendo en el sector de La 

Herradura, por 
lo que puede 
adecuarse a 
la exigencia 
y duro ré-
gimen que 
demanda 
el colegio 
y el fútbol 
profesional.

E l  j e fe 
de l  á rea 
técnica de 
C o q u i m b o 
Unido, Rafael Celedón, 
lo define como “un juga-
dor diferente” que reúne 
todas las condiciones 
para tener una gran 
carrera en el fútbol 
profesional.

“Lo dirijo desde la 
Sub 15. Es un golea-
dor que hace goles 
de balón detenido, 
tiene buen juego 
en velocidad. Para 
nosotros realmen-
te no es sorpresa 

que le esté pasando esto. Tiene todas 
las condiciones para hacer una buena 

carrera. Es un chico tranquilo, 
que está feliz con lo que está 
pasando”, reconoció Celedón, 
quien tiene plena confianza 
que seguirá incrementando su 
desarrollo en el primer equipo.

GRAN TRABAJO

“ D e s d e  e l 
Cultural, en 
t a n t o ,  s e 
suman pro-
fesionales, 
como psi-
cólogos. 
Se está 
trabajan-
do ahí y 
se están 
d a n -
do los 
f ruto s . 

A lcancé 
a tener a Dylan 
Escobar, Benjamín 
Chandía que es-
tá jugando, Dixon 
Pereira –lesionado 
en su debut an-
te Colo Colo-, y 
ahora Martín. 
Para nosotros 
no es una sor-
presa lo que 
está hacien-
do. Sabemos 
lo que puede 
hacer”, admi-
tió Celedón.

El zurdo hizo 
su debut 
goleador por 
el aurinegro 
ante Cobrelo-
sa. Dos goles 
que suman 3 
puntos para 
colocar a Co-
quimbo en el 
sexto lugar de 
la tabla.
CRISTIAN SILVA

MARTÍN MUNDACA
JUGADOR DE COQUIMBO UNIDO

Estoy muy contento 
de debutar con esta 
gente tan linda, de 
aportar con el equipo, 
convertir los dos goles. 
Feliz con el club”

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl
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El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY MIERCOLES  JUEVES

9/26 10/27  9/25
Radiación 9

Los Vilos

HOY MIERCOLES  JUEVES

13/18 13/18 13/18
Radiación 9

Río Hurtado

HOY MIERCOLES  JUEVES

16/27 15/28 15/26 
Radiación 9

Monte Patria

HOY MIERCOLES  JUEVES

9/28 10/28 10/28 
Radiación 9

Ovalle

HOY MIERCOLES  JUEVES

10/25 10/25 10/24 
Radiación 9

Vicuña

HOY MIERCOLES  JUEVES

6/28 6/28 6/27
Radiación 8

Coquimbo

HOY MIERCOLES  JUEVES

13/18 14/18 14/17 
Radiación 5

La Serena

HOY MIERCOLES  JUEVES

13/19 12/19 12/18 
Radiación 5

HOY MIERCOLES  JUEVES

9/22 9/22 8/20
Radiación 9

Canela

ELQUI LIMARÍ

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 Canal 13

TV Abierta

05:45 Primera página 06:30 CHV No-
ticias AM 08:00 Contigo en la mañana 
13:00 CHV Noticias tarde 15:30Con-
tigo en directo 17:30 Las mil y una 
noches 18:45 La traición 19:30 Pasión 
prohibida

20:30 CHV Noticias central
22:45 Got Talent Chile
00:30 Divina comida 
 de selección
02:30 Programación de 
 trasnoche

06:00 24 AM  08:00 Buenos días a 
todos 13:00 24 Tarde 14:30 Amor en 
juego 15:15 ¿Quién se robó mi vida? 
16:15 Caso cerrado 18:00 Carmen Glo-
ria a tu servicio 19:30 Ahora caigo 

21:00           24 horas central
22:40 TV Tiempo
22:45 Ahora caigo
00:45 24 noche
01:30 Informe final TV Tiempo
01.45 El clon
02:15 Mea Culpa
 03:15 El cuento del tío
04:30 Chile conectado
04:45 24 Horas deportes

06:00 Swisslab 08:00 El busca-
dor Kitsch 08:30 Antena 3D 12:00 
Swisslab 13:00 Somos un plato 14:30 
El buscador Kitsch 15:00 Yesterday 
15:30 Guardianes de la bahía 16:30 
Claudia Conversa 18:00 Los secretos 
de... 18:30 Sígueme

20:30 Toc Show
22:00 Tal cual
00:00 Toc Show
01:00 Sígueme
02:00 Tal cual
04:00 Claudia Conversa
05:30 Swisslab

05:00 Swiss Nature Labs 10:00 Antena 
3D 15:00 Swiss Nature Labs 16:30 Plaza 
Sésamo 17:30 Saras y Kumud 18:30 El 
amor más grande 19:30 Antena 3D

20:30 Swiss Nature Labs
22:00 Caja de Pandora
00:00 A confirmar
02:00 Fin de transmisión

05:00 Oye 07:00 Meganoticias ama-
nece 08:00 Mucho gusto 12:00 Mega-
noticias alerta 15:00 El tiempo 15:05 
Juego de Ilusiones 15:45 Juego de 
Ilusiones 16:20 Secretos de sangre 
18:00 Resumen Yali Çapkini 19:00 Pa-
pá en apuros

20:00 Como la vida misma
21:12 Meganoticias Prime
22:40 El tiempo
22:45 Generación 98
00:30 Secretos de sangre
01:15 Como la vida misma
02:15 A confirmar
05:00 Oye

06:00 Teletrece AM 08:00 Tu día 13:00
Teletrece tarde 14:30 El tiempo 14:30 
Melissa 17:00 Doña Bárbara 18:00 Tie-
rra brava en bruto 19:00 ¡Qué dice 
Chile!

20:45 Teletrece
22:10 El tiempo
22:15 Tierra brava
00:00 Secretos de familia
01:00 Tierra Brava - Extendida
02:30 Teletrece noche
03:30 La ley y el orden
04:30 T13 en vivo informa
05:00 3x3

PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.laInfórmate con un medio comprometido y confiable.

Diario El Día
5 h 

      Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera
buscan cupo en Panamericano.

294 302 comentarios

Comentar CompartirMe gusta

Diario El Día

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Gracias
Fray Andresito

Por favor 
concedido

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.
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Mareas

PuzzleSudoku

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Salcobrand Aldunate 1447
OVALLE 
Cruz Verde Vicuña Mackenna 
184

SANTORAL

Demetrio

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY
04:06 0.15 B 
10:22 1.64 P 
16:37 0.20 B 
22:38 1.54 P

MAÑANA
04:42 0.19 B 
11:04 1.69 P 
17:28 0.22 B 
23:22 1.40 P

Vida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

AMOR: Aceptar a los demás tal cual 
son es el primer paso para demos-
trar que su amor es completamente 
real. SALUD: Tenga cuidado y haga 
caso a los llamados de atención que 
su organismo le está dando. DINERO: 
Día tranquilo. COLOR: Naranjo. NU-
MERO: 12.

AMOR: Rodearse del afecto de los 
demás le ayudará mucho en este 
instante en que su corazón está 
algo dolido. SALUD: Recuerda la 
importancia de controlar perió-
dicamente su estado de salud. 
DINERO: Haga valer sus capacida-
des en el trabajo. COLOR: Calipso. 
NUMERO: 33.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: Todo lo que haya pasado 
antes entre ustedes debe quedar 
atrás o de lo contrario las cosas se 
arruinaran. SALUD: Es importante 
que busque distracciones que le 
alejen de la rutina de todos los días. 
DINERO: Cuidado con involucrarse 
en malos negocios. COLOR: Café. 
NUMERO: 4.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: Antes de juzgar a otra 
persona póngase el primero en su 
lugar y piense que haría usted en 
su situación. SALUD: Buscar un rato 
de esparcimiento ayudará a que su 
estrés disminuya. DINERO: Busque la 
manera de solucionar los conflictos 
en su trabajo. COLOR: Violeta. NU-
MERO: 2.

AMOR: No dude en corregir el 
rumbo si siente que las cosas se 
están desviando más de la cuenta. 
SALUD: Necesitará poner más 
atención a esas molestias que 
siente. DINERO: No dude en que 
tiene la capacidad para enfrentar 
cualquier reto. COLOR: Rojo. NU-
MERO: 9.

AMOR: Las cosas en la pareja 
estarán estables y sin grandes 
contratiempos. Salga a buscar la 
felicidad si aún no la tiene a su lado. 
SALUD: Tenga cuidado con sufrir 
lesiones este día. DINERO: No todo 
lo dejé a la suerte, es importante 
que luche por sus sueños. COLOR: 
Azul. NUMERO: 7.

AMOR: Si habla las cosas con 
franqueza es más probable que los 
demás terminen entendiendo su 
posición. SALUD: Si sigue con esos 
arrebatos de carácter su sistema 
nervioso se dañará. DINERO: Anali-
ce muy bien si es necesario endeu-
darse. COLOR: Gris. NUMERO: 10.

AMOR: No desperdicie el tiempo 
que pasa con esa persona tratando 
de aclaran viejos malos entendidos. 
SALUD: Cuidado con el sobrepeso. 
DINERO: Cualquier negocio que 
estén ofreciendo no debe ser 
tomado en cuenta si las cosas no 
son transparentes. COLOR: Morado. 
NUMERO: 6.

AMOR: Lo importante es que todo 
lo que haya ocurrido en su vida 
le sirva para evolucionar y ser 
un mejor ser humano. SALUD: Es 
importante que escuche de vez 
en cuanto lo que su organismo le 
quiere decir. DINERO: Cuidado con 
gastar más de lo que gana. COLOR: 
Verde. NUMERO: 1.

AMOR: Para mejorar la relación 
con los demás debe primero que 
todo hablar con honestidad y 
franqueza. SALUD: Evite cualquier 
discordia que le haga pasar un 
mal rato.  DINERO: No ocupe por 
completo sus ahorros, guarde 
algo de recursos. COLOR: Granate. 
NUMERO: 23.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Las personas que están 
a su alrededor necesitan que 
usted exprese sus sentimientos. 
SALUD: Tenga cuidado dejarse 
inundar por el rencor ya que 
daña su corazón y su alma. 
DINERO: Para alcanzar el éxito 
debe perseverar. COLOR: Blanco. 
NUMERO: 5.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Compartir con los suyos 
hará que los lazos entre ustedes 
se vayan fortaleciendo cada día 
más. SALUD: Ojo con los cálculos 
biliares. DINERO: Si tiene una ac-
titud responsable, la probabilidad 
de tener problemas en su trabajo 
serán mínimas. COLOR: Amarillo. 
NUMERO: 8.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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Cuando ABBA triunfó 
en Eurovisión

NACÍA UNA ESTRELLA DE LA MÚSICA 

Una imagen del Museo de ABBA en Estocolmo, Suecia. Fue el grupo musical más escuchado 
durante la segunda mitad de los 70. Este año, 2024, se cumple el 50 aniversario de la victoria 
de los representantes de Suecia en el Festival de Eurovisión, el 6 de abril de 1974. 

EFE

El 6 de abril se cumplió medio siglo del momento en que 
Agnetha, Björn, Benny y Anni-Frid entraron en nuestras 

vidas. Su tema ‘Waterloo’ no sólo ganó el concurso 
internacional, un acontecimiento único por entonces, sino 

que catapultó al cuarteto sueco al estrellato.

ABBA fue más que un grupo musical 
y con mucha diferencia el grupo más 
escuchado durante la segunda mitad de 
los 70 y principios de los 80. Este año, 
cuando se cumple el 50 aniversario de la 
victoria de los representantes de Suecia 
en el Festival de Eurovisión, recordemos 
a esta banda que llevó a la música un 
halo de frescura, alegría y mucho color. 

Ya en aquella gala de Eurovisión, el 6 
de abril de 1974, el director de orquesta 
que iba a dirigir la canción  ”Waterloo” 
de ABBA salió vestido de Napoleón, 
dando una pista de la letra de la canción. 
Enseguida aparecieron dos jóvenes, 
una rubia, de azul eléctrico con botas 
plateadas y otra vestida de country 
glam, junto a dos músicos (guitarrista y 
pianista) con indumentarias igualmente 
chillonas. “Waterloo” ganó. Era el inicio 
de una carrera meteórica que se alargó 
hasta principios de los 80.

Aquellos cuatro suecos hacían un 
espectáculo total, intergeneracional, 
exportable, para todos los públicos, que 
incluía música, voz, coreografía, disfraces, 
videoclips. Sus canciones se bailaban 
en todas las discotecas del mundo -y 
todavía suenan- cuando se quiere sacar 
a la pista a toda la concurrencia en todas 
las celebraciones festivas. Quién no ha 
bailado alguna vez “Dancing queen”, 
“Take a chance on me” o “Voulez-vous”. 

Pero ABBA tiene baladas y canciones 
tristes, la mayoría compuestas después 
de que una de las parejas se separase:  
“Thank you for the music”, “Fernando”, “I 
had a dream” y sobre todo, la melancólica 
“The winner takes it all”, que se puede 
considerar un himno de los abandona-
dos. ABBA eran tan profesionales que 
continuaron actuando juntos después 
de los divorcios de las parejas, incluida 
esta canción en la que los reproches se 
encadenan en forma de pareados entre 
los intérpretes.

Y es que ABBA tiene el don de que sus 
canciones nunca han dejado de gustar a 
lo largo de sus cinco décadas, ni cuando 
sonaban en las discotecas de verano, 
ni en las bodas, ni en los cumpleaños 
infantiles, en un carnaval o en una fiesta 
de jubilación. Y ese fue su mérito.

Su capacidad de crear melodías sencillas 
pero inolvidables sólo puede compararse 
con las de los primeros Beatles. Las can-
ciones de ABBA se convierten fácilmente 
en una ópera pop, se pueden versionar 
en tono funky, metal, acústica, o latina.

COMIENZOS DE ABBA

¿Pero cuáles fueron los comienzos 
de ABBA? El grupo sueco comenzó 
como Björn & Benny, Agnetha & Frida 
y fue aquel su primer álbum de estudio, 
“Ring Ring” publicado por Polar Music, 
con pegadizos arreglos que quedaron 
para siempre. Fue el comienzo de una 
banda con canciones como “People 
Need Love”, “He Is Your Brother” y “Ring 
Ring”, donde quedó patente el personal 
estilo de ABBA.

Fue publicado por Polar Music el 26 
de marzo de 1973 en Escandinavia, y 
posteriormente en un número limitado 
de países. Cuando el álbum fue final-
mente lanzado, marcó la culminación 
de un proceso que había empezado 
años atrás. 

“Chiquitita”, “Mamma mia”, “Super 
Trouper” o “Dancing Queen” (...). Las 
canciones de ABBA han dejado una 
huella imborrable en nuestras bandas 
sonoras vitales y, aunque no seamos 
fanáticos del pop setentero, es impo-
sible no haber cantado a pleno pulmón 
alguno de sus temas en un karaoke o 
una fiesta. 

ABBA, THE MUSEUM

Ubicado en Estocolmo, ciudad de 
origen del grupo, ABBA, The Museum 
no es un museo corriente. Desde su 
extensa colección de trajes originales 
cuidadosamente conservados, pasando 
por recreaciones a tamaño real de lugares 
emblemáticos para la historia de la banda 
-puedes pasear por el Folkpark, donde 
Benny y Björn empezaron su amistad 
en 1966-, hasta talleres de costura o 
un escenario donde uno puede cantar 
sus canciones con versiones digitales 
de los miembros del grupo.

Por otra parte, el campo de la batalla de 

Waterloo, en Braine-l’Alleud (Bélgica) 
es un enorme conjunto museístico 
dedicado a la memoria del combate que 
enfrentó el imperio francés de Bonaparte 
en junio de 1815. Esta misma batalla 
fue la que inspiró la pieza que ABBA 
presentó a Eurovisión, con la que no 
solo ganaron el concurso sino también 
su fama mundial. 

Quizás podríamos decir que su famo-
sísimo y sencillo estribillo “WaterLU”, 
pronunciado a la inglesa (la doble O hace  
‘U’) el nombre de la célebre localidad 
belga, francófona, que se pronuncia sin 
cambiar el sonido en ‘óo’.

Para conmemorar el 50 aniversario de 
esta canción se presenta un recorrido 
por la historia de los cuatro miembros 
del grupo, desde sus inicios como so-
listas en los 60 hasta la actualidad. 
La exhibición cuenta con una extensa 
muestra de vestidos, trajes y accesorios 
icónicos de los años dorados de ABBA.

UNA INDUMENTARIA 
PARA EVADIR IMPUESTOS

Su puesta en escena fue una de las 
más extravagantes de las que se habían 
visto hasta entonces en un Festival 
de Eurovisión. Aquella llamativa indu-
mentaria con la que los cuatro apare-
cieron sobre el escenario sobrepasaba 

cualquier estereotipo. Tonos fuertes y 
luminosos: naranja, fucsia, plata, azul 
cobalto. Botas plateadas hasta la rodilla, 
collares, brazaletes, cadenas, chaquetas 
brillantes de terciopelo, pantalón pirata 
con volantes. 

Uno de sus miembros, Björn Ulvaeus 
reconoció que nadie había vestido tan 
mal como ellos: “parecíamos zumba-
dos”. Monos de lentejuelas, botas de 
plataforma, túnicas, kimonos,  todo 
de colores chillones y brillantes. Pero 
aquella indumentaria era más que ex-
travagante, era teatral, que fue el sello 
distintivo de ABBA. No sólo era un ‘look’ 
estratégico para destacar del resto y 
marcar tendencia.

Diseñados por Owe Sandström y el 
sastre Lars Wigenius, junto con el grupo, 
principalmente con la colaboración de 
Frida, una amante de la moda. A ABBA 
le gustó presentarse con estilos tan di-
vertidos, audaces y llamativos, a veces, 
pelín ridículos. Purpurinas y plumas, 
monos de licras de colores chillones, 
platas, dorados, capas, tocados y pan-
talones campana, cadenas cinturones, 
gargantillas y plataformas eléctricas.

Y había una razón para que toda la 
banda luciera estilismos tan extrava-
gantes  y exagerados, más allá de crear 
una imagen. Todo era para reducir sus 
pagos al fisco. Una ley sueca de 1970 
permitía deducir impuestos del coste 
del vestuario ‘laboral’, siempre y cuando 
se notara que fuera sólo vestimenta 
para escenario.  Debían ser ropas de 
fantasía, teatral, que las hiciera clara-
mente distinguibles de la ropa corriente. 
Aquello permitió a ABBA crear su sello 
icónico propio. 

VOLVER A EUROVISIÓN 
CINCUENTA AÑOS DESPUÉS            

Suecia acogerá la próxima edición 
del certamen gracias a la victoria de 
su representante, Loren,  lo que hubiera 
sido oportunidad magnífica -50 años 
después de la victoria de ABBA- para que 
el grupo se reuniera sobre el escenario. 
Pero no será así. Por lo menos es lo que 
dos de sus integrantes, Björn Ulvaeus 
y Benny Andersson han respondido, y 
tajantemente, en una entrevista a la 
cadena de televisión británica BBC.

Y es que desde que ABBA se disolvió 
en 1982, -coincidiendo también con 
la separación matrimonial de las dos 
parejas-, tanto Ulvaeus como Andersson 
juraron no volver a hacer giras como 
grupo, ni siquiera para una ocasión tan 
especial como este aniversario. De he-
cho, han rechazado jugosas propuestas, 
más que millonarias, por su vuelta a un 
escenario.

Efe / Internacional

@eldia_cl


